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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Acuerdan estudio territorial 
Los Gobiernos de Puebla y Tlaxcala, y 10 Ayuntamientos firmaron ayer una carta de 

entendimiento para la elaboración del estudio territorial por parte de la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo Económico, el primero en su tipo en el país, que lleva como 
finalidad poner orden y contar con una planeación en la zona metropolitana conformada 
por municipios de las dos entidades.  (El Sol de Puebla) 

   

 

 

Va RMV por más recursos en 2013 
El ejecutivo del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, informo que se reunirá con diputados 

federales para continuar con la gestión de recursos para Puebla en 2013. (Síntesis) 
  

 

 

Preparan limpieza al cochinero legislativo 
Los legisladores de la Junta de Coordinación Política del Congreso local acordaron que el 
departamento jurídico del Congreso responda a las peticiones realizadas por el diputado 
del PAN y presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roehrich. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Confirma PAN interna a la alcaldía para 10/Feb/2013 

El líder municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Maldonado Balvanera, 
confirmó que el 10 de febrero de 2013 será la fecha en que se llevaría a cabo la elección 
interna del partido para elegir al candidato a la alcaldía de Puebla, tal y como lo adelantó 

CAMBIO en su edición de ayer. (Cambio) (sic) 
  
 

 

Será Puebla y Tlaxcala la mejor zona conurbada 

La zona metropolitana Puebla-Tlaxcala está considerada como la cuarta más grande del 
país, sin embargo, su crecimiento desmedido ha generado áreas de oportunidad en 
materias como desarrollo urbano, movilidad, crecimiento económico y medio ambiente, 
apuntaron autoridades de ambos estados. (Milenio) 

  
 

 

Policías incomunicaron, golpearon y robaron a los detenidos de Z. Mena 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Estatal (SSP) golpearon en la 

cabeza y otras partes del cuerpo a los 26 vecinos detenidos de Francisco Z. Mena, 
mientras les cubrían el rostro, los insultaban y amenazaban, confirmaron ayer algunos de 
los agraviados, quienes agregaron que los uniformados les quitaron sus pertenencias. (La 

Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

En Puebla, uno de cada 10 jóvenes entre 12 y 29 años es considerado Nini 
En Puebla, el fenómeno de las y los jóvenes que no estudian ni trabajan —los llamados 
“Ninis”— llega al 11 por ciento de las personas de entre 12 y 29 años, los cuales no 
cumplen con la expectativa social de que, durante su juventud, hombres y mujeres 
acudan a la escuela para adquirir conocimientos y desarrollar habilidades y destrezas o 
bien que trabajen para generar ingresos, formar un patrimonio y convertirse en personas 
autónomas. (e-consulta) 

 

 

 

 

Reposicionar a Puebla en el mundo, meta de Moreno Valle 
En entrevista para Grupo Tribuna Comunicación, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno 
Valle Rosas, compartió al periodista Enrique Montero Ponce un análisis de las acciones de 
gobierno que, a un año siete meses, han transformado la imagen del la entidad ante 
México y el mundo. Durante la plática el titular del Ejecutivo resaltó la ejecución de obra 
pública y el desarrollo de programas sociales. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 12 de Septiembre de 2012 

 
 

 2 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Todos los diputados sabíamos que la 'reforma' era ilegal: MR 
El diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, aseguró que todos los 
diputados que aprobaron la reforma al Código de Instituciones y Procesos Electorales del 
Estado de Puebla (Cofipe), estaban conscientes de las consecuencias que traería y que al 
final fue responsabilidad de los operadores de la reforma los que fallaron y provocaron un 

escándalo. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Por trámites se “traba” proceso del PAN contra reforma electoral 
Luego de llamar al diputado y presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso 

Local, Juan Carlos Espina von Roehrich, a no hacerse el mártir o victimizarse, el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, 
aseveró que entregará la documentación que necesita el legislador panista para presentar 
el recurso de inconstitucionalidad que anunció su partido contra la reforma electoral. 

(Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Reditúa ser ambulante 
Según el Inegi, un ambulante gana más que un guardia o un operador de maquinaria, 
incluso sus ingresos incrementaron y en el comercio formal bajaron. (Reforma) 

  
 

 
Fin a excusas, el país debe avanzar: EPN 

El presidente electo Enrique Peña Nieto afirmó que es hora de acabar con los pretextos y 
de dar pasos "decisivos y firmes" para construir el México que todos queremos y ser una 
potencia económica mundial. (El Universal) 

 
 

 

 
Ebrad: sin duda voy a participar en el  2018 
Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, aseveró que sin duda buscará la candidatura 

presidencial en 2018. En entrevista radiofónica con Joaquín López-Dóriga, previó que 
para entonces Miguel Ángel Mancera, su sucesor en el gobierno capitalino, también aspire 
a la candidatura y “si es el mejor, entonces que él lo sea”. (Milenio digital)  

  
 

 

El ataque contra los 2 agentes de la CIA, para matarlos 
Una cámara de video colocada en el casco de un efectivo de la Secretaría de Marina 

Armada de México (Semar), y tres grabaciones más, han permitido que la Procuraduría 

General de la República (PGR) reconstruya lo ocurrido hace 18 días en la carretera federal 
México-Cuernavaca, y corrobora que los elementos de la Policía Federal (PF) que 
participaron en esos hechos violaron sus protocolos de actuación al haber disparado 
contra dos elementos de la Agencia Central de Inteligencia. (La Jornada) 

  
 

 

Estados emitirán deuda por $10,000 millones 

En diciembre del año pasado, Oaxaca acudió a financiarse a la Bolsa con la emisión de 
deuda a 15 años, con garantía de pago oportuno de Banobras de 30 por ciento. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Gurría a Peña: “Urge poner fin a influencia de poderes fácticos” 
El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE), José Ángel Gurría, advirtió que Enrique Peña Nieto asumirá la Presidencia de la 
República “en condiciones internacionales complejas y difíciles, con una desaceleración 

económica mundial y un crecimiento de 1.5 por ciento en Estados Unidos, así que México 

va a tener que redoblar el paso”, alertó. (Crónica Digital) 
  
 

 

Gurría: alto a mediocridad; exige enfrentar a opositores al cambio 
José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE), aseguró que a México le llegó el momento de salir de la 

mediocridad y dar el paso para convertirse en una nación desarrollada. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inauguran en Panteón Municipal servicio público de crematorio 
El Panteón Municipal cuenta desde hoy con el horno crematorio ecológico más económico y digno en la ciudad de 

Puebla, pues la incineraciòn tendrá un costo de 2 mil 29 pesos en contraste con los hasta más de 15 mil que 
cobra una agencia funeraria particular, resaltó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. Por su parte el secretario de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, agregó que con este equipo se busca no solamente 
dar una opción más económica para los poblanos sino además contribuir al aprovechamiento del espacio en el 
camposanto que ya es escaso. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691605.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Verifica Eduardo Rivera intervención de parque "La Pérgola" 
En una pausa, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, supervisó los primeros trabajos de intervención en 

el parque conocido como "La Pérgola", que forma parte del cuadrante de mejoramiento del Centro Histórico en el 
que se invertirán 30 millones de pesos. El edil verificó los planos para la iluminación del área y recibió la 
explicación del secretario de Desarrollo Urbano y obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, del cambio de 

escaleras, poda y otras acciones que se harán en él. Al respecto, el alcalde dijo que con el auxilio de la 
iluminación, buscarán hacerlo atractivo para incentivar el tránsito de visitantes. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691706.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Coordinará OCDE estudio territorial en municipios de Puebla y Tlaxcala 
Los gobiernos de Puebla y Tlaxcala y 10 ayuntamientos de los dos estados firmaron una carta de entendimiento 
para la elaboración del primer estudio territorial en español que coordinará la OCDE. Fernando Manzanilla Prieto, 

secretario General de Gobierno, mencionó que el objetivo del estudio es la planeación y el orden en la zona 
metropolitana, es el primero en su tipo que se realiza en el país y estará terminado para junio de 2013. Abordará 
la temática de desarrollo económico, social y sustentable. Los municipios participantes de esta entidad son 
Coronango, Amozoc, Cuautlancingo, Ocoyucan, San Andrés Cholula y Puebla. Y por Tlaxcala son Papalotla de 
Xicothténcatl, San Pablo del Monte y Tenancingo. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691611.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Panteón municipal cuenta con crematorio ecológico 
A partir de este día, el Panteón Municipal cuenta con crematorio, el servicio se ofertará en 2 mil 029 pesos al 
público en general, costo que está por debajo del mercado que desde 3 mil 300 a los 15 mil pesos en promedio. 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez inauguró el crematorio municipal, el cual consta de un horno con dos quemadores 
y tiene capacidad para incinerar de cuatro  a seis  cuerpos por día. En su intervención, el edil mencionó que este 
horno es ecológico, por lo que el servicio que se incorpora  a las acciones funerarias es noble con el medio 
ambiente. En este contexto llamó a los poblanos a cambiar su cultura de honrar a los familiares muertos y utilicen 

este servicio de incineración, lo cual es más barato. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691605.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691706.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691611.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 12 de Septiembre de 2012 

 
 

 4 

 Panteones de juntas auxiliares agotan espacios 
El presidente municipal, Eduardo Rivera aseguró que no es necesario buscar un nuevo predio en la capital para 
habilitarlo como panteón municipal, pues con la puesta en marcha del crematorio del lugar, la recuperación de 
fosas y la implementación de nichos, este campo santo tendrá por lo menos 20 años más de uso normal. Sin 
embargo, reconoció que los campos santos en juntas auxiliares han agotado su tiempo de vida debido a que 

prácticamente se encuentran saturados de cuerpos sin vida que han recibido sepultura. Ante ello, el edil instruyó 
a la Dirección de Panteones para ofrecer el servicio de cremación a las juntas auxiliares de la capital y que se 
elabore un proyecto para la implementación de nichos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100263 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Manzanilla dice que la relación entre Moreno Valle y Rivera es "magnífica"  
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró ayer que hay una buena 
relación de la administración estatal con el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, y también con el líder estatal 
del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana. El responsable de la política interior en la entidad 
consideró que las diferencias de las que habló el edil con respecto a Rafael Moreno Valle son únicamente “de 

carácter”, porque ambos tienen una “magnífica relación”. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-dice-que-la-relacion-entre-moreno-valle-y-
rivera-es-magnifica_id_13386.html  

 

 
 
MILENIO  

 Modernizan con concreto hidráulico el boulevard 5 de mayo  
El Gobernador Rafael Moreno Valle inició con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la modernización con concreto 
hidráulico del Boulevard 5 de Mayo, tramo 4 Norte-Boulevard Valsequillo, cuyo costo ascenderá a 95 millones de 
pesos en beneficio de un millón 539 mil habitantes. Moreno Valle anunció que el próximo jueves inaugurará, en 
compañía del Secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome Friscione, el Puente Santa Ana 

Chiautempan que con una inversión de 777 millones de pesos es la obra más grande ejecutada en lo que va de su 
administración. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f868c8f65      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran incinerador en Panteón Municipal; dará 200 servicios al mes 
Hasta unos 200 servicios de cremación por mes prevé atender el ayuntamiento de Puebla tras la instalación de un 
horno incinerador en el Panteón Municipal. El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre 
Bandini, anunció que el costo para la utilización de la infraestructura será de dos mil 29 pesos. Durante la 
inauguración del horno incinerador, se dio a conocer que la inversión total fue de 2.9 millones de pesos, de los 
cuales 1.3 se utilizaron para el propio crematorio mientras que aproximadamente 1.6 millones se destinaron para 

construir el inmueble que lo alberga, como también oficinas, sanitarios y una sala de espera. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inauguran-incinerador-en-
panteon-municipal-dara-200-servicios-al-mes 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobiernos de Puebla y Tlaxcala firman acuerdo de cooperación 
Con la finalidad de generar orden en la zona metropolitana, este martes los gobiernos de Puebla- Tlaxcala y 
municipios firmaron una carta de entendimiento para la elaboración del Estudio Territorial de la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo Económico que se entregará en junio del próximo año. Este estudio busca proponer 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100263
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-dice-que-la-relacion-entre-moreno-valle-y-rivera-es-magnifica_id_13386.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-dice-que-la-relacion-entre-moreno-valle-y-rivera-es-magnifica_id_13386.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f868c8f65
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inauguran-incinerador-en-panteon-municipal-dara-200-servicios-al-mes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inauguran-incinerador-en-panteon-municipal-dara-200-servicios-al-mes
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elementos para una política de desarrollo que aproveche las ventajas competitivas y los obstáculos para generar 
un desarrollo sostenible, ya que se abordarán temas como desarrollo económico, social, sustentable abarcando 
siete municipios de Puebla como Coronango, Cuautlancingo, Amozoc, Ocoyucan, San Andrés y San Pedro; así 
como tres municipios de Tlaxcala; Papalotla, San Pablo del Monte y Tenancingo. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobiernos_de_puebla_y_tlaxcala_firman_acuerdo_de_cooperacion 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera inaugura nuevo servicio de incineración en el Panteón Municipal 

Tras dar a conocer que desde su inauguración –El 5 de mayo de 1880-, no se había realizado ninguna inversión 
de tal magnitud en el Panteón Municipal, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó el nuevo crematorio 
municipal, el cual prestará el servicio de incineración a muy bajo costo, pero con un excelente nivel del servicio. 
Con una inversión superior a los 5 millones de pesos, el ayuntamiento de Puebla concluyó los trabajos del 
Programa de Modernización del Panteón Municipal, el cual consistió en modernizar el camposanto con la 
colocación de 600 nichos, la habilitación de un nuevo servicio de incineración, sala de velación, la digitalización de 
los servicios funerarios y el servicio de traslados. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-inaugura-
nuevo-servicio-de-incineracion-en-el-Panteon-Municipal&id=45508 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Pactan Puebla y Tlaxcala estudios económicos para diez municipios 

Estudios económicos para diez municipios de la zona metropolitana, pactaron este día los gobiernos de Puebla y 
Tlaxcala, con la intervención de especialistas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE). El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, advirtió que el desorden origina caos, 
pobreza y violencia. La vocación productiva de siete municipios del estado de Puebla y tres de Tlaxcala será 
analizada para establecer mecanismos de generación de empleos e impulso de inversiones, así como aspectos 
sociales y ambientales. (Hugo Sánchez Izquierdo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=34851 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera inaugura Horno Crematorio en el Panteón Municipal 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha el Horno Crematorio Ecológico que se 

ubica en el Panteón Municipal, a fin de brindar a los poblanos el servicio de incineración a bajo costo, siendo la 
asistencia más económica de la capital poblana, comparado con los demás camposantos. Durante la inauguración, 
Rivera Pérez, señaló que pese al incremento de la esperanza de vida, el índice de mortalidad se ha elevado, lo 
que demanda una mayor cantidad de espacios en los cementerios de la ciudad, por lo que en estas circunstancias 
es necesario la implementación de tecnologías modernas y que se encuentren al alcance de los ciudadanos. 
(RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?&id=34856 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Comisión Especial de AN avanza para bien: Rivera 
La Comisión Especial avanza en buenos términos sobre el conflicto dentro de Acción Nacional, afirmó Eduardo 

Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, al tiempo de indicar que se mantendrán abiertos al dialogo para dar 
solución a cada una de las problemáticas que se presenta para sacar adelante al partido. En entrevista al término 
de s intervención en la inauguración del inicio de obras de pavimentación con concreto hidráulico en el boulevard 
5 de Mayo, el alcalde señaló que Maximiliano Cortázar será quien dé a conocer la postura final sobre los acuerdos 
que se hayan realizado. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38698comisi%C3%B3n-especial-de-avanza-para-bien-rivera#.UFB7G7If78Q 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobiernos_de_puebla_y_tlaxcala_firman_acuerdo_de_cooperacion
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-inaugura-nuevo-servicio-de-incineracion-en-el-Panteon-Municipal&id=45508
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-inaugura-nuevo-servicio-de-incineracion-en-el-Panteon-Municipal&id=45508
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=34851
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?&id=34856
http://www.ngpuebla.com/puebla/38698comisi%C3%B3n-especial-de-avanza-para-bien-rivera%23.UFB7G7If78Q
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA  

 Arranca obra de modernización del Blvd. 5 de Mayo  
El Gobernador Rafael Moreno Valle inició con el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, la modernización con concreto 
hidráulico del Boulevard 5 de Mayo, tramo 4 Norte-Boulevard Valsequillo, cuyo costo ascenderá a 95 millones de 
pesos en beneficio de  un millón 539 mil habitantes. Moreno Valle anunció que el próximo jueves inaugurará, en 
compañía del Secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome Friscione, el Puente Santa Ana 
Chiautempan que con una inversión de 777 mdp es la obra más grande ejecutada en lo que va de su 
administración. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38659arranca-obra-de-modernizaci%C3%B3n-del-blvd-5-de-

mayo#.UFB6fLIf78Q 
 

NG PUEBLA  

 Inaugura Rivera crematorio ecológico de Panteón Municipal  
Con una inversión de casi tres millones de pesos, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, inauguró 

el crematorio ecológico del Panteón Municipal, que tendrá la capacidad de atender de cuatro a seis cuerpos por 
día, con un bajo costo a diferencia de otros panteones pero con un buen servicio. El edil manifestó que ante los 
índices elevados de mortalidad, la demanda de espacios para enterrar a las personas que fallecen, se presenta en 
mayor cantidad, por tal motivo dijo que se han visto en la necesidad de implementar tecnologías alternas como lo 
es el crematorio para evitar la sobrepoblación. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38649inaugura-rivera-crematorio-ecol%C3%B3gico-de-pante%C3%B3n-
municipal#.UFB6MrIf78Q 

 
NG PUEBLA  

 Puebla y Tlaxcala proyectan políticas comunes 
Los gobiernos de Puebla y Tlaxcala firmaron una Carta de Entendimiento para la elaboración del Estudio Territorial 
de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que tiene el objetivo de proponer 
políticas de desarrollo sostenible y competitividad dentro del territorio metropolitano. El estudio - que es el 
primero en su tipo a nivel nacional - abordará los temas de desarrollo económico, social y sustentable de 7 

municipios poblanos y 3 tlaxcaltecas y será presentado en junio del 2013 con la finalidad de obtener los esquemas 
de financiamiento para los proyectos de alto impacto competitivo en la región. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38648puebla-y-tlaxcala-proyectan-pol%C3%ADticas-comunes#.UFB53LIf78Q 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Listo operativo de protección civil para las fiestas patrias 
Con el apoyo de 30 bomberos y 60 elementos de la Unidad de Protección Civil Municipal, funcionará el operativo 
para resguardar el bienestar de los ciudadanos que acudan a las celebraciones del 15 y 16 de septiembre, con 
motivo del Grito de Independencia, en el zócalo de la ciudad, adelantó el titular del organismo, Gustavo Ariza 
Salvatori. A pocos días de los festejos, el funcionario adelantó que las 90 personas que participarán en el 
operativo estarán listos para reaccionar a cualquier eventualidad que pudiera presentarse en el Centro Histórico, 

toda vez que explicó, los riesgos que pueden presentarse en un evento masivo como éste. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691741.htm   
 

 
1 
 
SINTESIS 

 Ayuntamiento atenderá solicitudes de Antorcha Campesina 
Mañana  sostendrán una reunión, el secretario de gobernación municipal y la diputada federal líder de la 
agrupación de Antorcha Campesina, Pablo Montiel Solana y Soraya Córdoba, respectivamente, para analizar las 

obras y servicios que se les puede ofrecer como parte de las más de 90 solicitudes que hacen sus agremiados en 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38659arranca-obra-de-modernizaci%C3%B3n-del-blvd-5-de-mayo%23.UFB6fLIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38659arranca-obra-de-modernizaci%C3%B3n-del-blvd-5-de-mayo%23.UFB6fLIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38649inaugura-rivera-crematorio-ecol%C3%B3gico-de-pante%C3%B3n-municipal%23.UFB6MrIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38649inaugura-rivera-crematorio-ecol%C3%B3gico-de-pante%C3%B3n-municipal%23.UFB6MrIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38648puebla-y-tlaxcala-proyectan-pol%C3%ADticas-comunes%23.UFB53LIf78Q
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691741.htm
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diferentes lugares donde habitan. Ante la advertencia de los antorchistas de que mantendrán un plantón 
permanente en el zócalo como mecanismo de presión para  que la autoridad municipal atienda sus solicitudes de 
obra, servicios e infraestructura, el funcionario descartó que exista tal presión pues se está privilegiando el 
diálogo con la agrupación. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
MILENIO  

 Emite Protección Civil Municipal recomendaciones por la celebración de las Fiestas Patrias 

En rueda de prensa, Gustavo Ariza Salvatori, Director de la Unidad de Protección Civil, informó que con motivo de 
la celebración de las fiestas patrias, este 15 de septiembre se llevará a cabo un operativo en el zócalo de la 
ciudad, con la finalidad de salvaguardar la integridad de quienes asistan al Tradicional Grito de Independencia. 
“Habrá un total de 60 efectivos de protección civil y 30 efectivos de bomberos, por lo que se recomienda a la 
ciudadanía no traer objetos punzo cortantes, espumas ni objetos ostentosos que puedan ser motivo de 
sustracción”. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86ad0ed3   
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Bomberos y PCM estarán en guardia durante festejos del Grito 
Durante los festejos del 15 de septiembre, Protección Civil Municipal desplegará a 60 supervisores de esta 
dependencia y a 30 efectivos del Cuerpo de Bomberos, con el propósito de brindar seguridad a las familias 
asistentes al Grito de Independencia. El titular de PCM, Gustavo Ariza Salvatori, informó que durante los días 15 y 
16 de septiembre se realizará un operativo en la plancha del zócalo para evitar la venta ilegal de pirotecnia. De 
igual manera, refirió que se instalará una carpa del DIF Municipal para brindar ayuda. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bomberos-y-PCM-estaran-

en-guardia-durante-festejos-del-Grito&id=34869 
 

 

RETO DIARIO 

 IMD anuncia II Festival de Deporte Adaptado 
Ximena Mata Zenteno, directora del Instituto Municipal del Deporte, anunció el II Festival de Deporte Adaptado, el 

cual tiene como objetivo integrar a la vida social a niños que padezcan algún tipo de discapacidad. Durante una 
rueda de prensa, refirió que existen muchos menores de edad que necesitan la ayuda de alguna instancia para 
interactuar con otras personas, por ello, el Instituto Municipal del Deporte, en coordinación con la Fundación 
Espinoza Rugarcía (Esru), trabajarán para que el próximo 5 de octubre los niños y jóvenes que asistan al Festival 

de Deporte Adaptado convivan a través de éste y de otras actividades recreativas. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=34852 
 
 
RETO DIARIO 

 Gobierno no detendrá desalojo de vecinos de la colonia Patria Nueva: Segob 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación en el municipio, aseguró que la colonia Patria Nueva, de la junta 
auxiliar de San Francisco Totimehuacán, no está regularizada, por lo que la dependencia a su cargo no podrá 
hacer nada ante el posible desalojo de las familias asentadas en este lugar. Cabe recordar que la semana pasada, 

se informó sobre la situación en la que viven las familias de escasos recursos asentadas en este lugar, fundado 
desde hace más de 20 años, ya que de un momento para otro apareció un supuesto dueño que reclama el 
terreno. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliee-noticia2012.php?id=34837 
 

 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86ad0ed3
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bomberos-y-PCM-estaran-en-guardia-durante-festejos-del-Grito&id=34869
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bomberos-y-PCM-estaran-en-guardia-durante-festejos-del-Grito&id=34869
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=34852
http://www.retodiario.com/despliee-noticia2012.php?id=34837
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NG PUEBLA  

 Ayuntamiento invertirá 2.8 mdp en festejos patrios 
El Ayuntamiento de Puebla, invertirá en promedio 2.8 millones de pesos para los preparativos del Grito de 
Independencia que se llevará a cabo en el zócalo de la ciudad, el cual comprenderá la realización de un show 
musical, la adquisición de un sistema de iluminación, los detectores de metales y los toldos. De la misma forma, 

señaló que él será el anfitrión de todos los que lleguen a la celebración y que quieran disfrutarla con su autoridad 
en el Palacio Municipal, por lo que probablemente, no es muy seguro, no asistiría a los eventos que se harán en la 
zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38645ayuntamiento-invertir%C3%A1-28-mdp-en-festejos-
patrios#.UFB5h7If78Q 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

 

SINTESIS 

 Arranca obra de pavimentación en el bulevar 5 de mayo 
El gobernador Rafael Moreno Valle inició con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la modernización con concreto 
hidráulico del bulevar 5 de Mayo, tramo 4 norte-bulevar Valsequillo, cuyo costo ascenderá a 95 millones de pesos 
en beneficio de  un millón 539 mil habitantes. Moreno Valle anunció que el próximo jueves inaugurará, en 

compañía del secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome Friscione, el Puente Santa Ana 
Chiautempan que con una inversión de 777 millones de pesos es la obra más grande ejecutada en lo que va de su 
administración. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se une BUAP a conmemoración del Día de la Independencia 
El Complejo Cultural Universitario de la BUAP también se une a las conmemoraciones por el Día de la 

Independencia organizando una kermés, la presentación de las compañías artísticas, juegos mecánicos, lucha 
libre y el concierto de Fernando Allende acompañado del Ballet Folklórico del CCU-BUAP, señaló la jefa de medios 
de espacio Elsa Sánchez Cirilo. Las actividades iniciarán el próximo jueves 13 desde las 10:00 horas en el Río y 
Andador Cultural se instalarán puestos de antojitos mexicanos, artesanías, dulces típicos y música en vivo; 
asimismo, habrá diversos juegos mecánicos que podrán disfrutar todos los universitarios de manera gratuita. 

(Joaquín Ríos Martínez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Infraestructura le cambia el rostro al estado 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, caminó las calles del bulevar 5 de Mayo a la altura de la 4 
Oriente, de lo que será el nuevo reencarpetado hidráulico de esta significativa vialidad y rememoró la historia del 
Paseo del Río de San Francisco, antiguo afluente de la ciudad. La dependencia ha ejecutado en la capital diversas 
obras que han modificado el entorno urbano de la zona metropolitana. Entre otras, la recuperación de la zona de 
Los Fuertes: el Fuerte de Guadalupe que funcionará como museo coordinación con el INAH, trabajos de 

remodelación del inmueble histórico con una inversión próxima a los 44 millones de pesos en los trabajos. 
(Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100302 

 
INTOLERANCIA  

 Comerciantes exigen cero tolerancia con ambulantes 
El presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez solicitó al 
ayuntamiento de Puebla que con 48 horas de anticipación se implemente el operativo contra el comercio informal 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38645ayuntamiento-invertir%C3%A1-28-mdp-en-festejos-patrios%23.UFB5h7If78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38645ayuntamiento-invertir%C3%A1-28-mdp-en-festejos-patrios%23.UFB5h7If78Q
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100302
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en vísperas de las celebraciones del Grito de Independencia del próximo 15 de Septiembre. Y es que el líder de 
los locatarios, afirmó que año con año el comercio informal se sale de control, pues con el pretexto de que se 
otorgan permisos para algunas calles del primer cuadro de la ciudad, los líderes de diversas organizaciones lanzan 
a las calles a sus agremiados para las ventas de temporada. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100264 
 

 
 
CAMBIO  

 Anuncian puente elevado para el bulevar 5 de Mayo 
Antonio Gali Fayad anunció que en breve se comenzará la construcción de un puente elevado en el bulevar 5 de 
Mayo, a la altura del bulevar Valsequillo, con el fin de resolver el conflicto vehicular en la zona. Entrevistado en el 

noticiario radiofónico de Buenos Días, que conduce Javier López Díaz, el funcionario estatal calculó que la obra 
estará terminada en cuatro meses y medio, por lo que pidió paciencia a la gente ante las complicaciones de 
circulación que generarán los trabajos. Por otra parte, hizo un llamado a la población a cuidar las obras y 
denunciar a aquellos que atenten contra ellas para así erradicar la delincuencia, ello tras el robo de las tapas de 
acero que sirven de unión entre las partes del paso elevado del puente del SAT ubicado en la recta a Cholula, lo 
cual ocasionó diversos incidentes a los automóviles que circulan en dicha zona.(Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-elv-anuncian-puente-elevado-
para-el-bulevar-5-de-mayo.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ilegal, la cesión de terrenos de Los Fuertes al gobierno estatal: académicos del INAH 
La cesión de los terrenos aledaños a Los Fuertes de Loreto y Guadalupe que hizo el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) a favor del gobierno estatal es ilegal, pues se trata de una zona de protección 
federal para los inmuebles, legalmente constituida desde 1932 y reconocida incluso a través de tres decretos 

presidenciales, advirtió el Sindicato de Investigadores y Académicos del organismo. En un documento que los 
especialistas entregaron al titular de la Secretaría de Educación Pública federal, José Ángel Córdova Villalobos, y 
de la cual tiene copia simple La Jornada de Oriente. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ilegal-la-cesion-de-terrenos-de-los-fuertes-al-gobierno-
estatal-academicos-del-inah_id_13385.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sin concluir las obras en el Esteban de Antuñano a 4 meses de inauguración 
A cuatro meses y medio de haber sido inaugurada la pavimentación con concreto hidráulico del bulevar Estaban 
de Antuñano, la obra no ha sido finiquitada ni recibida por el gobierno del estado, reconoció el secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad. Esto ha ocasionado que se retrasen los trabajos de alumbrado en la vialidad 
por parte del Ayuntamiento de Puebla, pues la comuna no tiene facultades para intervenir esta zona hasta que no 

sea municipalizada. Gali Fayad explicó que el contrato no se ha cerrado pues la constructora tlaxcalteca Itrio 
Arquitectos todavía tiene problemas con la programación de los semáforos de la zona. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2996 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno presenta programa de las fiestas patrias en Los Fuertes 
El Gobierno Estatal dio a conocer las actividades que se programaron en la zona de Los Fuertes para el día 14 de 

septiembre a partir de las 18 horas, como parte de los festejos patrios. En La Plaza de las Américas las 
actividades comienzan con la actuación del Mariachi de la Secretaría de Seguridad Pública en punto de las 18:00 
horas; a las 19:00 horas se presentará la cantante Margarita Cruz, quien ofrecerá un concierto que integra dos 
géneros musicales –folclore y música latinoamericana-.El acto que cierra en este sitio es la presentación del grupo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100264
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-elv-anuncian-puente-elevado-para-el-bulevar-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-elv-anuncian-puente-elevado-para-el-bulevar-5-de-mayo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ilegal-la-cesion-de-terrenos-de-los-fuertes-al-gobierno-estatal-academicos-del-inah_id_13385.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ilegal-la-cesion-de-terrenos-de-los-fuertes-al-gobierno-estatal-academicos-del-inah_id_13385.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2996
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de rock Patita de Perro. En el Monumento Emblemático de la zona de Los Fuertes se presentarán los Grupos 
Santa María, Estrellas Azules y Cometas Azules. La actuación de cada una de las agrupaciones será de una hora 
aproximadamente. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_presenta_programa_de_las_fiestas_patrias_en_los_fuertes 
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Prefiere Coparmex alumbrado que cámaras de vigilancia 

Para el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Puebla, Carlos Montiel 
Solana, es más importante tener una ciudad completamente alumbrada, antes de adquirir equipo tecnológico -como 
cámaras de vigilancia- para mejorar la seguridad del municipio. En entrevista con Imagen Poblana, el empresario 
consideró que el Ayuntamiento de Puebla no puede iniciar una inversión en equipo de vigilancia para la ciudad, sin 
antes contar con un espacio bien iluminado que permita explotar al máximo las características de los equipos a 
adquirir. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/prefiere-coparmex-alumbrado-que-camaras-de-vigilancia  
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cuautlancingo se ha convertido en lugar de depósito de cadáveres: FS 
El presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento indicó que su territorio se ha convertido en lugar 
de depósito de cadáveres, personas que podrían haber sido ejecutados por el crimen organizado. Sin embargo, 
negó presencia de grupos criminales en el lugar, al considerar que el municipio solo es de paso para los 
delincuentes. Entrevistado tras pactar colaboración con municipios de Tlaxcala y otros de Puebla, señaló que en lo 
que va de su administración han depositado dos cuerpos en la zona, y que tiene conocimiento en que en 

anteriores gestiones al menos han sido entre tres o cuatro cuerpos. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cuautlancingo-se-ha-convertido-
en-lugar-de-deposito-de-cadaveres:-FS&id=45512 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Comienza pavimentación con concreto hidráulico en Boulevard 5 de Mayo 
Bajo el Esquema Peso a Peso entre los gobiernos municipal estatal, se realizó el arranque de pavimentación con 
concreto hidráulico en el Boulevard 5 de Mayo, con una inversión total de 95 millones de pesos. José Antonio Gali 
Fayad, secretario de Infraestructura en el estado, informó que la obra abarcará de la 4 Norte hacia el Boulevard 
Valsequillo, con una superficie de más de 130 metros cuadrados, para beneficiar a 1 millón, 434 mil personas. 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, señaló que pedirá a Gali Fayad concluir con las obras de 
pavimentación hidráulica y el rescate del centro histórico antes de la inauguración del Tianguis Turístico 2013, 

que este año tiene como sede el estado de Puebla. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comienza-pavimentacion-
con-concreto-hidraulico-en-Boulevard-5-de-Mayo&id=34867 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Inicia la transformación de la capital poblana con pavimento hidráulico en el boulevard 5 de mayo de la 4 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_presenta_programa_de_las_fiestas_patrias_en_los_fuertes
http://www.imagenpoblana.com/2012/prefiere-coparmex-alumbrado-que-camaras-de-vigilancia
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cuautlancingo-se-ha-convertido-en-lugar-de-deposito-de-cadaveres:-FS&id=45512
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cuautlancingo-se-ha-convertido-en-lugar-de-deposito-de-cadaveres:-FS&id=45512
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comienza-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-en-Boulevard-5-de-Mayo&id=34867
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comienza-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-en-Boulevard-5-de-Mayo&id=34867
http://www.contraparteinformativa.com/
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norte al boulevard Valsequillo habrá un puente volado a la altura del circuito interior. 
 Con costo de de 700 millones de pesos este jueves se inaugura el puente santa ana confirma el 

gobernador del estado Rafael Moreno Valle. 
 El gobernador de Puebla tiene listo un paquete de obras que será puesto y propuesto por diputados 

federales dijo el ejecutivo. 

 El panteón municipal tiene un nuevo velatorio y crematorio ayer fue inaugurado por el Alcalde Eduardo 
Rivera. 

 Forense revisaron restos arrojados en prolongación reforma y boulevard norte reportando sin novedad. 
 Vecinas de fraccionamiento de Villa Frontera cerraran la autopista e impedirán que sea inaugurado el 

puente de Santa Ana por que el gobierno no cumplió acuerdos. 

 Puebla y Tlaxcala pactan estudios económicos para diez municipios. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Los gobiernos estatal y municipal invertirán 95 mdp para cambiar el concreto asfáltico por concreto 
hidráulico en el bulevar 5 de Mayo, habrá puentes y muchos detalles la obra empezó ayer.  

 El paquete de obras del 2013 superará al de éste año dice el gobernador quien además anunció que 
mañana jueves se inaugurará el puente de Santa Ana Chiautempan con la presencia del titular de la SCT 
federal.  

 Algo que esta allí, espero de todo corazón que no tengamos que utilizarlo, por lo menos en mucho tiempo, 

debido al déficit de fosas que hay en el panteón municipal se rehabilitó el crematorio con una inversión de 
2.9 mdp, fíjese que se esta muriendo gente que antes no se moría y entonces ya no hay lugar en el 
panteón municipal, por eso la cremación es una alternativa.  

 Ya muy cerca de las fiestas, la unidad de Protección Civil municipal ha decomisado hasta el momento 60 
kilos de fuegos artificiales.  

 Los gobiernos de Puebla y Tlaxcala, esto es interesante, municipios de ambas entidades sellaron una carta 
de entendimiento para la elaboración de un estudio territorial de la OCDE, se busca proponer políticas de 

desarrollo según indicó el SGG, Fernando Manzanilla, el propio edil ERP, señaló la importancia de lanzar 
políticas de desarrollo en los municipios conurbados.  

 Regresando a la obra pública Antonio Gali, secretario de Infraestructura, confirma que la construcción del 
teleférico para el cerro de Loreto, podría quedar determinada cuando se hayan concluido los estudios de la 
secretaria de Transportes, el INAH y el de mecánica de suelos, sin embargo se esta haciendo mucha obra 
pero por favor cuidémosla, siguen los actos vandálicos en las obras, Antonio Gali mismo confirmó que la 
madrugada del martes se presentó el robo de uniones de metal en el puente SAT y esto ocasiono 

incidentes, así no se puede, si grafiteamos todo, y destruimos todo, no hay gobierno que alcance, digo hay 
que ser critico con el gobierno pero también frente a nosotros mismos. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Con una inversión aproximada a los 3 millones de pesos, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez 

puso en marcha el horno crematorio del Panteón Municipal, que se estima otorgue seis servicios por día. 
Rivera Pérez agregó que la cremación será una alternativa para evitar que exista sobre cupo en los 
panteones, al referir que en algunos ya no se cuenta con espacios suficientes para sepultar a las personas. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El gobernador RMV y el alcalde ERP pusieron en marcha las obras de pavimentación con concreto 
hidráulico del bulevar 5 de mayo, obra en la que se invertirán 95 mdp y son 4.7 kilómetros en la 
ampliación de una carpeta de 18 cm de concreto, se acabaron los baches, el próximo año todo el bulevar 5 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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de mayo, desde San José hasta bulevar Valsequillo sin baches.  
 También el gobernador adelantó que la rehabilitación del periférico será con algunos de los presupuestos 

especiales para el próximo presupuesto y en esta cámara de diputados vamos a ver que logran para 
Puebla.  

 Sobre un convenio que firma el SGG, Fernando Manzanilla, el Ayuntamiento de Puebla y el gobierno del 

estado de Tlaxcala, para hacer estudios demográficos en la zona limítrofe, ya ve que es una zona de 
complicaciones por lo de siempre, yo soy de Puebla, yo soy Tlaxcala y empieza toda la fiesta.  

 Con una inversión de 5 mdp el Ayuntamiento puso en marcha un nuevo crematorio, una sala de velación y 
la remodelación del panteón municipal, eso es una realidad.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Fernando manzanilla inicia campaña a través de espectaculares promovidos por la revista 360 grados que 

dirige Alejandro Rodríguez. 
 Arranco la instalación de concreto hidráulico en el boulevard 5 de mayo. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En el panteón municipal el Alcalde Eduardo Rivera  y el secretario de medio ambiente Alejandro  Fabre 
Bandíni inauguraron el crematorio ecológico que tuvo una inversión superior a los 2 millones de pesos. 

 El gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente Eduardo Rivera dieron el banderazo de salida a las obras 
de pavimentación con concreto hidráulico sobre boulevard 5 de mayo. 

 En Puebla capital y San Pedro Cholula habrá noche libre el 15 de septiembre, en san Andrés el cabildo 
autorizo un horario de cierre de antros, bares y restaurantes hasta las 5 de la mañana. 

 La dirección de protección civil realiza decomisos de material de pirotécnico a 3 días de los festejos patrios 
los mercados y los pequeños comercios son los puntos de mayor riesgo ante la venta clandestina de estos 
productos. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se registra una carambola en el bulevar Aarón Merino Fernández y bulevar Atlixco y 3 poniente, una mujer 
de 44 años resulta lesionada, los chóferes del transporte público que están involucrados, uno de ellos se 

pasó la luz roja del semáforo.   
 Se robaron la placa de acero que une al puente del SAT en la recta a Cholula por eso varios vehículos 

sufren daños, ya se hizo la reparación.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Preparan diputados federales panistas iniciativas propias 
Aunque reconocieron que el resto del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa serán prioridad para los diputados 

federales del PAN las iniciativas del mandatario, los cinco integrantes de la fracción de diputados poblanos afirmaron 
que preparan propuestas propias, las cuales se concretarán en cuanto se defina cuáles comisiones ocuparán. En 
rueda de prensa Rafael Micalco Méndez, coordinador de los legisladores y los diputados María Isabel Ortiz Mantilla, 
Blanca Jiménez Castillo, Néstor Gordillo Castillo y Julio Lorenzini Rangel rechazaron que su llegada al Congreso del 
estado sea para recibir "línea" de la bancada nacional o de la Presidencia de la República, y afirmaron que en la 
recién propuesta reforma laboral se incluyeron algunas de sus iniciativas. (Efraín Núñez) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691596.htm 

EL SOL DE PUEBLA  

 Aguilar Chedraui omite hablar sobre aspiraciones políticas en 2013 
Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud en el estado, omitió hacer señalamientos sobre sus aspiraciones 
políticas en 2013, por lo que en su momento anunciará si busca o no la candidatura del PAN a la presidencia 
municipal de Puebla. Tras reunirse con integrantes de la Comisión de Salud del Congreso del estado en el hotel 
Camino Real, el funcionario estatal afirmó que al encuentro con los legisladores no debe dársele una 

interpretación política, ya que les presentó avances en programas de salud. Respecto a una posible aspiración a la 

alcaldía, se pronunció por esperar los tiempos para hacer un pronunciamiento en ese sentido. (Efraín Nuñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691617.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Buscó reforma disminuir tiempos, no afectar al PAN: Salomón Escorza 

El presidente de la junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, 
aseguró que la reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales (CIPEP) buscó acortar los recursos 
utilizados en campaña y no afectar a otros institutos políticos, en referencia al Partido Acción Nacional (PAN). En 
entrevista, sostuvo que sin embargo, la modificación al código tendría que ser revisado, pese a que la decisión fue 
que el inicio del proceso electoral se aplace hasta el mes de febrero de 2013, y en caso de que exista una 
corrección de parte del Tribunal Federal Electoral. (Maritza Mena) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691703.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Generaría AUDI unos 20 mil empleos para su instalación en Puebla   
Al menos 20 mil empleos directos e indirectos serán generados con la construcción de la planta AUDI en el 

municipio de San José Chiapa, por lo cual empresas poblanas necesitan capacitarse para responder a los 
estándares de calidad y compromiso a solicitar el consorcio alemán, reveló Ricardo Pérez Güemez, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Versión similar expresó Luis Gerardo Inman 
Peraldi y Sergio Curro Martínez, presidente y secretario del Consejo Nacional de Organismos Empresariales 
(AECO), quienes pidieron al gobierno estatal contratar a empresas locales. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691733.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
 A un año de instalada la estación, aún se desconoce la calidad del aire en Amozoc 

A más de un año de que la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), antes 
Secretaría del Medio Ambiente, instaló una estación de monitoreo ambiental móvil en la cabecera municipal con el 
fin de medir la calidad del aire principalmente, a la fecha las autoridades ambientales, tanto estatales como 
municipales, nunca revelaron los resultados oficiales del monitoreo. Aun cuando en un principio la afirmación 
oficial era que dicha estación móvil sólo estaría un mes para detectar una serie de análisis de la calidad del aire, 

entre otros elementos atmosféricos.  (Pablo Montes, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691720.htm    
 

 
 

SINTESIS 

 Legisladores presentarán iniciativa para blindar lista de espera de donadores 

El presidente de la Comisión de Salud en el Congreso local, Ernesto Leyva, informó que durante el tercer periodo 
de sesiones, presentará una iniciativa que coadyuve a blindar el tema de trasplantes en el estado. Lo anterior a 
raíz de lo ocurrido con el nefrólogo del IMSS, Rubén Landini Maldonado, quien fue acusado por tratar de vender 
un riñón a un derechohabiente. Debido a que la lista de distribución de órganos donados se opera a nivel de las 
instituciones de salud estatal y nacional, el legislador precisó que se propondrá un método para que los pacientes 

de la lista de espera de Puebla tengan la seguridad de que el método de selección es legal y no habrá 
posibilidades de que alguien haga fraude. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691596.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691617.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691703.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691733.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2691720.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Crecen ventas de Audi 
En México, Audi entregó 856 unidades en agosto, logrando un crecimiento del 28.3 por ciento en comparación con 
el mismo mes de 2011. Entre enero y agosto se han entregado en México cinco mil 547 unidades lo que 
representa un crecimiento del 14.6 por ciento. Los tres principales mercados europeos (Alemania, Reino Unido y 
Francia) contribuyeron al crecimiento de Audi durante agosto. En Alemania las ventas incrementaron nueve por 

ciento en el mes para llegar a 20 mil180 unidades y alcanzar así una participación de mercado del diez por ciento, 
gracias en gran medida al Audi Q3, el Audi A1 Sportback y el Audi A6 Avant, sumando más de 178 mil vehículos 

entre enero y agosto. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Declaran rescate de OHL como fundamentado 
El día de hoy el juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar de la Décima Región con sede en Saltillo, Coahuila, 
emitió una sentencia con motivo del amparo promovido por OHL contra el decreto por el cual se rescató la 

concesión otorgada por 30 años para la construcción, explotación, conservación y mantenimiento del libramiento 
norte (juicio 895/2012). En la sentencia el juez estudia dos conceptos de violación expresados por OHL en su 
demanda de amparo: El 1º, según OHL, el decreto no cumplía con los requisitos de fundamentación y motivación 
requeridos por la Constitución Federal para todo acto de autoridad, es decir que exista una facultad legal que 
autorice al gobierno de Puebla a rescatar la concesión y que existan motivos para ejercer dicha facultad. 
(Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Piden policías de Coronango la destitución del edil municipal 
Elementos de la policía municipal tomaron hace poco más de una hora, la alcaldía, en protesta por las agresiones 
físicas de las cuales fueron víctimas la madrugada de este martes por parte del presidente municipal Efraín Titla 
Galicia y el exdirector de seguridad pública, Erasmo Juárez M. En entrevista los uniformados denunciaron que 
cerca de las 4 de la mañana de este día, el alcalde y el exjefe de la policía municipal, arribaron a la comandancia 
ubicada en el palacio municipal y arremetieron a golpes contra los uniformados. Comentaron que entre palabras 
altisonantes, Titla Galicia y el exfuncionario, repartieron golpes en venganza por los paros de labores realizados 

hace unas semanas en protesta por todas las irregularidades y actos de corrupción. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Empresas poblanas deben ser un detonador económico con Audi 
Preferencia a pequeñas y medianas empresas para compras por el gobierno y la contratación de obras para firmas 
locales de cara a la infraestructura requerida por Audi, postuló el COE. El presidente del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, consideró que la llegada de la automotriz que iniciará su 

producción en 2016 debe convertirse en un detonador de la economía estatal, con énfasis en las empresas 
locales. Propuso que se tome en cuenta servicios relacionados en la zona como servicios hoteleros y 
restauranteros para atender a los técnicos que laborarán en la planta, aunado a una infraestructura real para 
evitar nuevas “rancherías industriales”. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Movimiento Ciudadano deshoja la margarita 
El Partido Movimiento Ciudadano adelantará los tiempos electorales y será en octubre cuando defina si va o no en 
coalición, además su dirigente José Juan Espinosa Torres dijo que Acción Nacional no los va a salpicar ni embarrar 
de “mierda” con el conflicto interno que enfrentan. En conferencia de prensa Espinosa informó que será el 6 de 
octubre en el zócalo de la ciudad cuando en una asamblea con los ciudadanos se presenten las opciones que se 
tienen para el 2013 en lo referente a la participación electoral y se presentarán cuatro opciones para que sean 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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votadas. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100301 

 
 
INTOLERANCIA  

 Consideran positivo el fallo en favor de OHL 

El fallo judicial en favor de OHL México respecto a la concesión del Libramiento Norte de Puebla fue calificado 
como positivo por analistas del sector, al considerar que esto le otorga protección legal a la empresa constructora. 
González Fernández, especialista del sector de Grupo Financiero Santander, dijo que la noticia es positiva, ya que 

el intento de la compañía de obtener un amparo fue aceptado por las autoridades judiciales. Precisó que el fallo 
suspende el proceso legal y otorga protección a Autovías Concesionadas OHL, subsidiaria de OHL México, contra 
la cancelación de la concesión por parte del gobierno de Puebla. Como resultado de lo anterior, el gobierno de ese 

estado tiene 10 días para apelar la decisión. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100299 

 

 
 
CAMBIO  

 El PRI analiza reforma electoral, y no gobernación 
La Comisión de Gobernación del Legislativo no está analizando la posibilidad de corregir la reforma electoral con 
la que se aplazaron los comicios locales, sino que el tema únicamente es analizado por la fracción parlamentaria 

del Revolucionario Institucional, aseguró el diputado tricolor Gerardo Mejía.  Por su parte, el líder del Congreso, 
Edgar Salomón Escorza, lamentó que con la reforma electoral haya salido afectado el PAN, pero insistió en que el 

ánimo era ahorrar recursos y evitar un doble proceso electoral este año.  Pese a que la semana pasada el 
presidente de la mesa directiva del Congreso, Enrique Nacer, aseguró que la Comisión de Gobernación analizaba 
la posibilidad de aprobar una reforma a la Constitución local para que pueda aplicar la reforma electoral, pues 
reconoció que hubo un error en la forma en que fue aprobada, ayer el secretario de esta comisión aseguró que la 
revisión del tema sólo la hace la fracción del PRI. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-luz-el-pri-analiza-reforma-

electoral-y-no-gobernaci-n.php 

 
CAMBIO  

 Aumentan 2.3% las ventas de Volkswagen 
Al cierre de agosto, Volkswagen registra un ligero crecimiento en sus ventas, del 2.3 por ciento dentro del 

mercado nacional, en relación al mismo periodo del año pasado, reportó la Asociación Mexicana de Distribuidores 
de Automotores (AMDA). A través de sus cifras más recientes, el organismo detalló que en el periodo enero-
agosto de este año, la firma alemana se ubicó en el tercer lugar a nivel nacional, al contabilizar más de 83 mil 

autos desplazados. A la par, el modelo Jetta Clásico que produce Volkswagen en Puebla, ha comenzado a mostrar 
una mejoría en sus ventas, después de haber iniciado con una caída superior al 50 por ciento, pese a haber 
cerrado el 2011 en el primer lugar de ventas. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-osv-aumentan-23-las-ventas-de-
volkswagen.php 

 
CAMBIO  

 La CTM quiere construir Audi 
La Confederación de Trabajadores de México (CTM) está a la espera de que la Secretaría de Infraestructura dé a 
conocer los tiempos de la edificación de la armadora Audi, pues su dirigencia ya presentó un estudio detallado 

para iniciar con la construcción de las plataformas en los terrenos de San José Chiapa. En entrevista con CAMBIO, 
el líder de la central obrera, Leobardo Soto Martínez, expuso que ya presentaron un estudio con tarifas y precios 

de lo que puede costar la primera etapa de la construcción de la empresa que invertirá mil 300 millones de 
dólares en Puebla. Inclusive, el gobierno del estado les solicitó un padrón de cerca de 300 camiones de carga con 
capacidad de 15 metros cúbicos, para iniciar los primeros trabajos en las 400 hectáreas que el morenovallismo 
donará a la trasnacional.  (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-osv-la-ctm-quiere-construir-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100301
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100299
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-luz-el-pri-analiza-reforma-electoral-y-no-gobernaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-luz-el-pri-analiza-reforma-electoral-y-no-gobernaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-osv-aumentan-23-las-ventas-de-volkswagen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-osv-aumentan-23-las-ventas-de-volkswagen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-osv-la-ctm-quiere-construir-audi.php
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CAMBIO  

 RMV prepara paquete de obras para el 2013 

Rafael Moreno Valle anunció que ya tiene preparado el nuevo paquete de obras que será presentado ante los 
diputados federales y senadores, en los que se incluyen proyectos de la Secretaría de Infraestructura para que 
sean contemplados en el Presupuesto 2013. En entrevista, el gobernador dio a conocer que esta semana se 
reunirá con el coordinador de los diputados federales del PAN, Rafael Micalco, además de buscar el diálogo con los 
líderes de las bancadas de las diferentes fracciones parlamentarias, a fin de concretar un mayor presupuesto en la 
partida presupuestal 2013, misma que tendrá un retraso de un mes por la entrega-recepción del próximo 

presidente electo de la República, Enrique Peña Nieto, pues a diferencia del año pasado, cuando el Presupuesto de 
Egresos se resolvió en noviembre, este año los recursos se aprobarán para diciembre. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-ger-rmv-prepara-paquete-de-
obras-para-el-2013.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Otorgó Pemex contrato a empresa fantasma en Chicontepec: Galindo 
La trasnacional Schlumberger se vio beneficiada con un contrato incentivado de Petróleos Mexicanos (Pemex), 

debido a que la empresa que originalmente ganó la licitación, “Administradora en Proyectos de Campos”, es en 
realidad una empresa “fantasma” que opera en Chicontepec, acusó el abogado René Sánchez Galindo. El litigante 

representa a más de 100 ciudadanos poblanos integrados al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que 
tramitaron un amparo contra los contratos incentivados de la paraestatal, una figura que Pemex quiere promover 
para la explotación de los yacimientos de crudo en Chicontepec. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otorgo-pemex-contrato-a-empresa-
%C2%93fantasma%C2%94-en-chicontepec-galindo_id_13384.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La prioridad de Morena es reagruparse; no formar alianzas: Ortiz Pinchetti 
José Agustín Ortiz Pinchetti, quien es coordinador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Puebla, 
aclaró que la organización aún no ha definido el tipo de participación que tendrá en la elección local del próximo 
año, por lo que no puede adelantar alianzas de ningún tipo. Morena se concentrará en los próximos meses a 

reagruparse y formar órganos directivos a nivel distrital y estatal, para verificar si existe la posibilidad de 

constituirse como un partido político, detalló. En entrevista, aclaró que la intención del líder nacional de la 
organización, Andrés Manuel López Obrador, no es desfondar ni drenar a los partidos de izquierda. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-prioridad-de-morena-es-reagruparse-no-formar-
alianzas-ortiz-pinchetti_id_13390.html  

 

 
 

MILENIO  

 Exigen policías de Coronango mejorar sus prestaciones salariales 
Después de mantener tomadas las instalaciones del Ayuntamiento de Coronango, policías municipales liberaron el 

espacio tras llegar a un acuerdo con integrantes del Cabildo. Entre los compromisos que adquirió la comuna fue 

un incremento de 500 pesos directo al salario, la adquisición de chalecos antibalas, uniformes y patrullas. Al 
respecto, Amado Toxqui, regidor de Obras Públicas de Coronango, dijo desconocer presuntas agresiones de parte 
del edil Efraín Titla contra policías municipales y señaló que la verdadera causa de la manifestación fue la 
inconformidad por sus condiciones laborales. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86637d64  

 
MILENIO  

 Necesario establecer mejoras Ante llegada de Audi 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-osv-la-ctm-quiere-construir-audi.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-ger-rmv-prepara-paquete-de-obras-para-el-2013.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-120912-ger-rmv-prepara-paquete-de-obras-para-el-2013.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otorgo-pemex-contrato-a-empresa-%C2%93fantasma%C2%94-en-chicontepec-galindo_id_13384.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otorgo-pemex-contrato-a-empresa-%C2%93fantasma%C2%94-en-chicontepec-galindo_id_13384.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-prioridad-de-morena-es-reagruparse-no-formar-alianzas-ortiz-pinchetti_id_13390.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-prioridad-de-morena-es-reagruparse-no-formar-alianzas-ortiz-pinchetti_id_13390.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86637d64
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Ante la llegada de la empresa automotriz Audi a Puebla, especialistas en logística consideraron como necesario 
que se hagan adecuaciones al corredor Puebla-Veracruz, además de mejoramiento infraestructura carretera, 
ferroviaria, marítima y la creación de nuevos parques industriales, así como de una terminal intermodal que 
permita la transportación de mercancía. Esto con el objetivo de evitar la saturación de las vías de comunicación y 
de transportación de mercancía, indicó Osiel Cruz Pacheco, director de T21 Puebla, durante la presentación del 

Décimo Encuentro de Transporte y Logística que se desarrollará los días 11 y 12 de octubre. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86a8f3d1 > 
 
MILENIO  

 Accidente de autobús escolar, falso; detienen al estafador 
Elementos de la policía municipal capturaron a Roberto Carlos Cruz Ortiz, de 24 años de edad, al ser esta la 
persona que poco después del mediodía de ayer comenzó a difundir en una estación de radio local el accidente de 
un autobús que llevaba a bordo a 32 estudiantes de preescolar de esta ciudad, hechos que según él se habían 
registrado en San Juan del Río Querétaro y que había arrojado como saldo dos niños muertos, en este vehículo 
dijo viajaba uno de sus hijos y solicitaba el apoyo económico de la ciudadanía. El mensaje transmitido en varias 

ocasiones hizo que varias personas se acercaran a la radiodifusora y le entregaran ayuda económica. (Apolonia 
Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86b2e02b  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Morena fija para noviembre asamblea estatal para definirse como partido 
El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) no busca desfondar a los partidos políticos, porque hay cantera 
para todos, indicó José Agustín Ortiz Pinchetti, coordinador regional del movimiento. En entrevista, explicó que en 
las semanas siguientes realizarán asambleas distritales en Puebla para llevar a cabo la estatal el 9 de noviembre. 
Las asambleas distritales y la estatal permitirán que nuestros afiliados definan si nos vamos a mantener como 

asociación civil o debemos constituirnos como partido político nacional, planteó. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2995 
 
 

E-CONSULTA 

 La construcción de la planta de Audi empieza en noviembre 
Para el mes de noviembre arrancaría la construcción de la planta de Audi en el municipio de San José Chiapa, 
obra que será coordinada por el despacho de la empresa en México y la Secretaría de Infraestructura del estado 

de Puebla. En este sentido, el titular de la SI, Antonio Gali Fayad, comentó que hasta el momento no se tiene 
definida la inversión total que requerirá la obra. El monto que pueda alcanzar la construcción de la nave industrial 
dependerá de los requisitos técnicos que establezca la particular. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2994 
 

E-CONSULTA 

 PRD, PT y MC abren las puertas a los cuadros de Morena para el 2013 

Líderes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC) ahora se disputan a los cuadros del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), tras el desprendimiento de Andrés Manuel López Obrador de los partidos de 
izquierda y su anuncio de convertir a esta segunda organización en un partido político para contender a en las 
elecciones federales de 2015. Los diputados del PRD, PT y MC, Eric Cotoñeto Carmona, José Juan Espinosa Torres 
y Zeferino Martínez Rodríguez, abrieron las puertas de sus partidos políticos a los ciudadanos que hicieron política 
este año durante la elección presidencial a través de Morena, para que sean candidatos a cargos de elección 

popular en los comicios locales de 2013. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2992 
 

E-CONSULTA 

 Nombra CEN del SNTE a responsable de la renovación de la sección 23 
El Consejo Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) nombró al 
delegado nacional, Aquiles Cortés López, como responsable de iniciar los trabajos para la renovación de la 
dirigencia de la sección 23 que actualmente encabeza, Eric Lara Martínez. Los días 13 y 14 de septiembre se 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86a8f3d1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ec5bb93ae3ed8dc80f748d6f86b2e02b
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2995
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2994
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2992
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realizarán las asambleas que serán guiadas por el representante nacional del SNTE, en las que se nombrarán a 
delegados que podrán votar en el congreso de renovación programado para el 17 y 18 de septiembre. (Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2988 
 

E-CONSULTA 

 Estudiantes de IEU piden vigilancia en colonia San Matías ante robos 
Estudiantes del Instituto de Estudios Universitarios (IEU) exigieron a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal (Ssptm) reforzar las medidas de seguridad en la 4 Poniente, entre la 11 y 21 Sur, como también las 
zonas aledañas, luego de los asaltos registrados la noche de ayer. Los estudiantes revelaron que anoche dos de 

sus compañeros fueron asaltados con violencia por tres sujetos a bordo de un taxi, por lo que urgieron a las 
autoridades para que refuercen la presencia de elementos de seguridad, como también el patrullaje en la zona. 
(Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/estudiantes-de-ieu-piden-
vigilancia-en-colonia-san-matias-ante-robos 
 

E-CONSULTA 

 Alcalde ebrio insulta y agrede a policías en Coronango, acusan 
Los policías municipales de Coronango tomaron la Presidencia Municipal para protestar porque en la madrugada el 
alcalde Efraín Titla Galicia llegó ebrio a la corporación, insultó a todos y golpeó a tres. De acuerdo con los 
uniformados, quienes realizan una protesta frente a la alcaldía, bajo la vigilancia de granaderos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) y policías municipales de Cuautlancingo, el presidente municipal trató de apoderarse 
de un arma de fuego. Asimismo, denunciaron que el director de Seguridad Pública, Erasmo Juárez, permitió que 
Titla Galicia ofendiera y agrediera a los integrantes de la corporación; incluso, dijeron que ambos estaban de 

parranda, la cual empezó hace 20 días. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/22/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/alcalde-ebrio-insulta-y-agrede-
a-policias-en-coronango-acusan 
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Revela diputado acuerdo previo para enmendar deficiencias en reforma del COIPE 
La aprobación de la reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Puebla (COIPE) no fue 
un error de los legisladores locales porque conocían las deficiencias del documento y existía la promesa de los “operadores 
de la reforma” de convocar a otra sesión extraordinaria para corregirlas, aseveró el diputado del Partido del Trabajo (PT), 

Zeferino Martínez Rodríguez. En entrevista, el legislador local reconoció que previo a la sesión de la Comisión Permanente 
de la semana pasada los diputados ya sabían del contenido de esta iniciativa y las repercusiones que traería la aprobación 

de la reforma al código sin modificar la Carta Magna del estado. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/revela_diputado_acuerdo_previo_para_enmendar_deficiencias_en_reforma_del_coipe 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicatos impiden desarrollo educativo: rector Ibero 
El rector de la Universidad Iberoamericana (UIA), David Fernández Dávalos, opinó que se gasta demasiado en el 

sindicato de maestros así como en su burocracia y ello provoca que se destine una mínima parte al desarrollo 
educativo de los estudiantes, por lo que consideró necesario revisar el presupuesto y realizar un mejor gasto 
educativo. Lo anterior luego de que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) 
realizara un análisis de los presupuestos educativos dentro de los que se encuentra México, denominado 
“Panorama Mundial de la Educación 2012”. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatos_impiden_desarrollo_educativo_rector_ibero 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil de Santa María Coronango llega ebrio a comandancia 
El presidente municipal, Efraín Titla Galicia, arribó la madrugada de este martes, en estado de ebriedad, a la 
comandancia de la policía, y agredió física y verbalmente a cuatro elementos de la corporación, lo que provocó 
que los uniformados cerraran la presidencia durante más de seis horas. El edil iba acompañado de Erasmo Juárez 
Mihuatecatl, quien el pasado 9 de agosto fue separado de su cargo, tras dos paros de labores que hicieron los 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=2988
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/estudiantes-de-ieu-piden-vigilancia-en-colonia-san-matias-ante-robos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/estudiantes-de-ieu-piden-vigilancia-en-colonia-san-matias-ante-robos
http://www.e-consulta.com/22/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/alcalde-ebrio-insulta-y-agrede-a-policias-en-coronango-acusan
http://www.e-consulta.com/22/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/alcalde-ebrio-insulta-y-agrede-a-policias-en-coronango-acusan
http://periodicodigital.com.mx/notas/revela_diputado_acuerdo_previo_para_enmendar_deficiencias_en_reforma_del_coipe
http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatos_impiden_desarrollo_educativo_rector_ibero
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policías, exigiendo su destitución por irregularidades en su desempeño. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_de_santa_maria_coronango_llega_ebrio_a_comandancia_ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla requiere mayor presupuesto por planta Audi: Romero 
El ex presidente del Colegio de Contadores, Francisco Romero Serrano, aseguró que no se prevén modificaciones 
o reformas sustanciales en materia fiscal, sino que se trabajará en la conformación del presupuesto de egresos 
2013 en el que se deberá trabajar arduamente, en el caso de Puebla para obtener recursos históricos. El 
especialista destacó que se deberá superar el presupuesto del año pasado que fue de 55 mil millones de pesos, en 

al menos 5 o 10 por ciento a fin de solventar las obras programadas para la instalación de la planta Audi, además 

de otras previstas por la actual administración. "Dada la inversión que se va a llevar a cabo por parte de Audi, se 
necesita infraestructura, por tal motivo es importante que los proyectos del gobierno del estado sean llevados a la 
comisión de presupuesto de la cámara de diputados." (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_require_mayor_presupuesto_por_planta_audi_romero 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Coronango, inmerso en una red de corrupción  
Coronango, una historia de corrupción que empezó el 15 de febrero de 2011 con el edil Efraín Titla Galicia y que 
nadie sabe cómo va a acabar en febrero de 2014 cuando termine su mandato. Otro personaje que podría ser objeto 
de conflictos internos dentro del ayuntamiento de Coronango es Zenaido Arce, recién nombrado director de 

Protección Civil Municipal. Personal de esa administración comenta que ocupa el cargo para extorsionar las 
empresas instaladas en el municipio, en la zona industrial que limita con la de Cuautlancingo. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/coronango-inmerso-en-una-red-de-corrupcion  
 

IMAGEN POBLANA 

 Afirma Chedraui que en Puebla está controlado el dengue 
El secretario estatal de Salud, Jorge Fouad Aguilar Chedraui, aseveró que en Puebla el tema del dengue se 
encuentra controlado, y por ello es que trabajan para que se mantenga de esa manera. En entrevista, dijo que en 
las entidades vecinas como Veracruz y Guerrero se ha incrementado de manera importante el número de casos, 

además de Yucatán y Quintana Roo, pero en la entidad poblana se encuentra muy por debajo en comparación con 
otros estados el país. Exhortó a la ciudadanía en ayudar para abatir esto, para ello, dijo que deben eliminar los 
criaderos del mosquito transmisor del dengue, de ahí que se deben eliminar las llantas viejas, cacerolas viejas y 

latas, es decir, todo aquello en donde se pueda acumular el agua. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/afirma-chedraui-que-en-puebla-esta-controlado-el-dengue 
 

IMAGEN POBLANA 

 Positivo, fallo a favor de OHL en Libramiento de Puebla: analistas 
El fallo judicial en favor de OHL México respecto a la concesión del Libramiento Norte de Puebla fue calificado 

como positivo por analistas del sector, al considerar ello le otorga protección legal a la empresa constructora. 
González Fernández, especialista del sector de Grupo Financiero Santander, dijo que la noticia es positiva, ya que 
el intento de la compañía de obtener un amparo fue aceptado por las autoridades judiciales. Precisó que el fallo 
suspende el proceso legal y otorga protección a Autovías Concesionadas OHL, subsidiaria de OHL México, contra 
la cancelación de la concesión por parte del gobierno de Puebla. Como resultado de lo anterior, el gobierno de ese 

estado tiene 10 días para apelar la decisión. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/positivo-fallo-favor-de-ohl-en-libramiento-de-puebla-analistas 
 

IMAGEN POBLANA  

 Carga José Juan contra El Yunque 
José Juan Espinosa se fue con todo contra el Yunque y su representante en el Congreso del estado, Juan Carlos 
Espina, al acusarle de mentiroso, pues dijo que el legislador sí estuvo presente en la reunión de la Comisión de 

Gobernación en la que se discutió la reforma electoral y acusó al PAN de querer "embarrar" otros partidos de la 
"mierda que se están echando entre ellos".  "Juan Carlos Espina miente, estuvo ahí (...) él es el único que se hace 
el tarugo", dijo el legislador de Movimiento Ciudadano respecto las acusaciones de un supuesto albazo legislativo. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_de_santa_maria_coronango_llega_ebrio_a_comandancia_
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_require_mayor_presupuesto_por_planta_audi_romero
http://www.imagenpoblana.com/2012/coronango-inmerso-en-una-red-de-corrupcion
http://www.imagenpoblana.com/2012/afirma-chedraui-que-en-puebla-esta-controlado-el-dengue
http://www.imagenpoblana.com/2012/positivo-fallo-favor-de-ohl-en-libramiento-de-puebla-analistas


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 12 de Septiembre de 2012 

 
 

 20 

Informó que de manera oficial él conocía la iniciativa desde el viernes y que el coordinador de los diputados del 
PAN, Mario Riestra, la conoció desde antes, por lo que no tiene sentido la queja se Espina. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Si el PAN quiere unirse, será bajo nuestras condiciones: JJ 
El diputado de Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa Torres confirmó que interlocutores del gobierno del 
estado ya han comenzado a platicar con él, de manera informal, sobre la integración de una coalición con su partido 
similar a la integrada en 2010. Informó que a partir del llamado público que hizo el mandatario a integrar una 
coalición, hace dos semanas, en actos oficiales algunos secretarios y otros integrantes del grupo del gobernador 

que formaron parte de la coalición en 2010 le han comentado acerca de esta integración de una coalición. Resaltó 

que para el PAN es imposible que por sí solo pueda mantener las alcaldías de Puebla, Huauchinango, Atlixco, San 
Pedro Cholula e incluso perdería la mayoría del Congreso del estado. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No le afecta al PT salida de AMLO 
Al Partido del Trabajo no le afecta en lo absoluto el anuncio de Andrés Manuel López Obrador de salir de la 

izquierda y convertir a MORENA como un nuevo partido político, ya que en la pasada elección su partido en el 
estado mantuvo el 10 por ciento de las preferencias. En entrevista el dirigente petista aseveró que será 

bienvenido el grupo MORENA si se llega a convertir en partido político, ya que sería dijo un proyecto más de la 
izquierda mexicana.. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-le-afecta-al-PT-salida-de-
AMLO&id=45519 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Busca Escorza 'Chicas Ibero' 
Las alumnas podrán realizar Servicio Social. La Secretaría de Educación Pública (SEP), está invirtiendo más en el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), maestros y burocracia sindical, consideró el rector de 
la Universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos. Lo anterior, después de haber firmado un acuerdo de 
colaboración con el Congreso del Estado, con el propósito de que los estudiantes de esta casa de estudios realicen 
servicio social en este sitio. Fernández Dávalos dijo que las autoridades están pagando por tener sólo un sindicato 
de maestros, quienes al final, seguramente se llevan el 90 por ciento de lo gastado en el rubro de la educación. 

(Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Busca-Escorza-'Chicas-
Ibero'&id=45518 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscan blindar a Puebla con iniciativa sobre tráfico de órganos 
Como el caso que se dio recientemente con un médico del IMSS. El presidente de la Comisión de Salud, Ernesto 
Leyva,  informó que el Congreso del Estado  busca blindar a Puebla del delito del tráfico de órganos, y evitar que 
se repita el caso del IMSS donde un nefrólogo intentó vender un riñón. El legislador manifestó que tras la 
confirmación por parte de la delegación del IMSS sobre este caso, es importante que los legisladores estudien a 

fondo la iniciativa para poder lograr que en el estado se acabe este tipo de prácticas ilegales. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscan-blindar-a-Puebla-con-

iniciativa-sobre-trafico-de-organos&id=45517 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acude Aguilar Chedraui al Congreso del estado sin hacer campaña 
El secretario de Salud del gobierno del estado, Jorge Aguilar Chedraui, acudió al Congreso del estado para 

informar a los integrantes de la Comisión de Salud de los avances en la materia, pero en ningún momento ha 

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-le-afecta-al-PT-salida-de-AMLO&id=45519
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-le-afecta-al-PT-salida-de-AMLO&id=45519
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Busca-Escorza-'Chicas-Ibero'&id=45518
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Busca-Escorza-'Chicas-Ibero'&id=45518
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscan-blindar-a-Puebla-con-iniciativa-sobre-trafico-de-organos&id=45517
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscan-blindar-a-Puebla-con-iniciativa-sobre-trafico-de-organos&id=45517
http://www.contraparteinformativa.com/
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encabezado un acto de campaña. En entrevista a la salida de la reunión con diputados, el funcionario estatal 
informó que en lo que va  el año, se ha avanzado de manera importante, principalmente en materia de 
infraestructura, además del impulso a la certificación en lo que corresponde al servicio que se otorga por medio 
de la Secretaría de Salud Federal. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acude-Aguilar-Chedraui-al-

Congreso-del-estado-sin-hacer-campana&id=45510 

  
 

 
 
RETO DIARIO 

 RMV firma convenio de colaboración PGJ-Províctima 
Con la finalidad de sentar las bases de colaboración y apoyo a personas que han sido víctimas de algún delito, el 
gobernador, Rafael Moreno Valle, firmó como testigo de honor el Convenio General de Colaboración Institucional 
entre la Procuraduría Social de Atención a las Víctimas de Delitos (Províctima) y la Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE). Dentro de las acciones acordadas se encuentra la atención médica y psicológica de las 
víctimas, atención victimológica, asistencia que permita la reinserción a los afectados a su núcleo familiar y social, 

así como las acciones coordinadas para promover y difundir los derechos humanos de los interesados, entre otras 
acciones. De igual manera, el mandatario estatal, destacó la importancia de colaborar de manera estrecha entre 
ambas procuradurías. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-firma-convenio-de-
colaboracion-PGJ-Provictima&id=34870 

 

RETO DIARIO 

 Acuerdan diputados trabajo con subsecretario del Trabajo y Previsión Social 
Los integrantes de la Comisión de Trabajo, Competitividad y Previsión Social del Congreso del Estado, Diputados 

Zeferino Martínez Rodríguez, Eric Cotoñeto Carmona, Gerardo Mejía Ramírez, Myriam Galindo Petriz y Juan Carlos 
Espina von Roehrich, recibieron al nuevo Subsecretario de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luis 
Antonio Jiménez Kuri, con quien acordaron sostener reuniones de trabajo, con el objetivo de implementar 
acciones en beneficio de los poblanos. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-diputados-
trabajo-con-subsecretario-del-Trabajo-y-Prevision-Social&id=34868 
 

RETO DIARIO 

 Aguilar Chedraui no hablará más de temas políticos 

El secretario de Salud del gobierno estatal, Jorge Aguilar Chedraui, aclaró que para no distraerse de su labor al 
frente de la dependencia, no contestará ningún cuestionamiento que tenga que ver con temas políticos o sobre 
una posible candidatura para el próximo año. El secretario, externó lo anterior luego de la reunión que sostuvo 
con los diputados integrantes de la Comisión de Salud del Congreso, en donde les expuso los avances en materia 
de infraestructura que ha tenido la entidad en el sector. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguilar-Chedraui-no-
hablara-mas-de-temas-politicos&id=34861 

 
RETO DIARIO 

 Patricia Leal derrota en juicio y hunde al Grupo Hemablock 

La empresa, Grupo Hemablock, quedó inhabilitada para concursar en licitaciones del gobierno del estado de 
Puebla después que se encontraron fallas en la construcción del puente del SAT, y perdió el juicio que promovió 
contra Patricia Leal Islas, secretaria de la Contraloría, y no hará más obras en lo que resta del sexenio. Tal y 

como se adelantó el pasado 30 de abril, la contralora, Patricia Leal, armó todo el expediente para inhabilitar a la 
empresa, Hemablock, por los retrasos y obras deficientes de lo que fue la primera obra que inauguró el 
mandatario, Rafael Moreno Valle Rosas. (Carlos Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=34845 

 

INFORMACION NACIONAL  
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EL UNIVERSAL  

 PRI lidera comisión a cargo de ley laboral 
El PRI en la Cámara de Diputados encabezará la Comisión del Trabajo que analizará la reforma laboral del 
presidente Felipe Calderón, y cuya titularidad recaerá en el diputado Carlos Aceves del Olmo, representante de la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM), según información de la coordinación del PRI en San Lázaro. En 

contraparte, el Senado aprobó una comisión “técnica” para procesar la iniciativa preferente enviada por el jefe del 
Ejecutivo federal —que busca acotar la opacidad de los gobiernos estatales y el sobreendeudamiento de los 

gobernadores—, y la cual deberá estar aprobada a más tardar en 18 días. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40306.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Con un alumno, "inicia" ciclo escolar en Nueva Jerusalén 
En la escuela primaria José María Morelos de La Injertada de nuevo fue imposible iniciar el ciclo escolar 2012-2013 
con los niños de la Nueva Jerusalén, como anunció desde la semana pasada el gobierno estatal. La comunidad de 
La Injertada en el tramo que la une con La Nueva Jerusalén fue custodiada por elementos de la Policía Federal y 

estatal a fin de cuidar la llegada de niños y padres de familia. No obstante, la llegada casual del niño Santiago 
Ocampo de La Paz sirvió para que la Secretaría de Gobierno declarara, en un comunicado de prensa, como 
“inaugurado el inicio de clases” en las aulas provisionales colocadas en la escuela de La Injertada.   (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40307.html      
 

EL UNIVERSAL  

 Llega, sin ciclovía, Ecobici a Polanco 
La conexión entre las colonias Juárez y Cuauhtémoc, que forman parte del polígono actual del sistema de bicicletas 
Ecobici, con Polanco, incluida en la nueva fase que arrancará hoy, aún no es segura. La primera parte de la fase dos 
de Ecobici incluirá 72 cicloestaciones distribuidas entre el ala poniente de la colonia Polanco y calles del Centro 

Histórico. A la fecha, se han realizado 4 millones 700 mil viajes en Ecobici y hay 32 mil 500 usuarios inscritos. La 
ruta más directa para conectar el polígono nuevo, de Polanco, con el actual, que llega sólo al cruce de Lieja y 
Reforma, es el Paseo de la Reforma. (Rafael Montes) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40308.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El morenovallismo nunca pierde 
Hace unos días llamó mi atención el escándalo que generó la remodelación de la residencia oficial del 
gobernador de Zacatecas, quien gastó 20 millones para darse una serie de lujos verdaderamente absurdos. 
Al leer esta nota, de inmediato vino a mi mente la remodelación de Casa Puebla, la cual costó nada más y nada 

menos que 66 millones de pesos. Sin duda, el gober zacatecano es un niño de pecho comparado con los 
excesos del Señor de los Cerros. 
Si los 20 millones que gastó el priista norteño parecían excesivos, ¿qué pensarían que el Ejecutivo poblano 
hubiera gastado más del triple en su residencia? 
Esta semana Reporte Índigo presentó un reportaje titulado “El Bellagio de Zacatecas”, en el cual detallan los 

gastos de remodelación de la residencia oficial del gobernador de ese estado, quien destinó 20 millones de 
pesos para este fin. La información de este medio describe los lujos con los que fue transformada la casa del 

gobernador Miguel Alonso Reyes, entre los que destaca una réplica exacta de la suite presidencial del hotel 
Bellagio de Las Vegas. 
Para consuelo de los zacatecanos, debemos decirles que tienen un mandatario austero comparado con los 
millones que pusimos los poblanos para la casita de Los Fuertes. Digamos que la suite presidencial del Bellagio, 
de la residencia oficial de Zacatecas, nada tiene que ver con la habitación real del Palacio de Versalles 
que ahora tiene Casa Puebla. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40306.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40307.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40308.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1592
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1592
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Si querían presumirnos, créanme que los zacatecanos nos hicieron los mandados. 
Los millones de Dégremont 
Después de la revelación que hizo Intolerancia Diario respecto a los 2 mil millones de pesos que la empresa 
francesa Dégremont cobró durante una década por el tratamiento de las aguas negras de la ciudad, me parece 
que es necesario que el Congreso del estado abra una investigación a todos los funcionarios implicados en el 

mega-fraude ecológico. 
Lamentablemente, los levanta dedos poblanos están más preocupados en seguir la línea oficial, que en levantar 
la voz respecto a este daño al patrimonio del estado. 
Ojalá que alguien en el Congreso local tenga la dignidad para hacer valer su condición de representante 
ciudadano exigiendo que se abra el expediente negro de SOAPAP y Dégremont. 

Agüera, entre líderes 
A lo largo de su rectorado, Enrique Agüera logró convertirse en un referente nacional en materia de educación. 

Por cuarto año consecutivo, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla se integró al selecto grupo de los 
300 líderes mexicanos. El lunes pasado el rector asistió a la tradicional comida que se efectúo en el Museo 
Nacional de Antropología e Historia en la ciudad de México, donde el principal orador fue el presidente electo 
Enrique Peña Nieto. 
No es casual que en cada proceso electoral el nombre de Enrique Agüera se baraje para ocupar un puesto de 
elección popular; sin embargo, el rector una y otra vez reitera su postura de trabajar en favor de la máxima 
casa de estudios. Esta labor le ha permitido que por cuarto año lo consideren en el grupo de los 300 líderes 

mexicanos por sus aportaciones al sector educativo, concretamente a la educación superior desde la 
universidad pública. 
En la recta final de su rectorado, Agüera Ibáñez desecha cualquier especulación sobre su futuro, incluso ante la 
insistencia de los medios de comunicación de colocarlo como candidato para el proceso electoral de 2013, y 

reitera “a mí me gusta dormir bien y la mejor forma de dormir bien es no arrastrar el pasado y no complicarse 
con las especulaciones de futuro”. 

Hoy por hoy, Enrique Agüera es una autoridad en materia educativa a nivel nacional, y esto le puede abrir 
nuevos horizontes a muy corto plazo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1592 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los escenarios del rector Agüera 
Si hay un personaje que hoy en día tiene la sartén por el mango y puede elegir entre varias opciones, ése es el 
rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez. 

Aunque a él no le gusta mucho el tema del futurismo y de que se maneje su nombre para varias cosas, es justo 
reconocer que hoy por hoy es dueño y señor de sus circunstancias en el complejo juego de ajedrez de la 

política local. Uno de los escenarios del rector es integrarse al gabinete federal a partir del próximo año. ¿En 
qué posición? Se habla con insistencia de que sería o bien en la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, 
en el Conacyt o también hay una invitación para que se convierta en el próximo secretario general de la 
ANUIES, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior. 
Otro escenario del que se habla es que Enrique Agüera Ibáñez podría ser invitado al gabinete estatal, en caso 

de que Luis Maldonado Venegas se incorporara dentro de alguna posición federal. Maldonado es pieza clave 
dentro de la administración estatal y su salida provocaría un enorme hueco para el morenovallismo, pero 
Agüera Ibáñez sería un relevo de lujo al frente de esta dependencia y créame que está contemplada esta 
posibilidad. 
Una tercera alternativa para el rector de la UAP, y no menos atractiva, aunque en lopersonal se dice que es la 
que menos le agrada, es convertirse en el candidato a la presidencia municipal de Puebla por el PRI, en un 
escenario en donde el gobernador del estado se vea obligado a negociar, en caso de que no haya acuerdos con 

El Yunque. En una coyuntura de este tipo, Agüera es el único candidato del PRI que cuenta con la confianza y el 
apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; no existe otro, ya que la relación con Enrique Doger Guerrero 

no es como antaño, aunque hay respeto mutuo no existe confianza por parte del mandatario hacia el exrector. 
Una cuarta opción es que el rector Agüera decida irse como catedrático a la Universidad de Nuevo México, 
donde tiene invitación para impartir una cátedra debido a sus excelentes relaciones con esta casa de estudios, 
la cual tiene considerado al poblano como uno de sus posibles colaboradores. 

Integración y apertura en el PRI 
El nuevo jefe político del PRI en el estado, Jorge Estefan Chidiac, ha realizado un trabajo fino en el tejido de 
posiciones para todos los poblanos. Su mano se dejó ver en el nombramiento de Rocío García Olmedo y María 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1592
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1592
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1591
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del Carmen García de la Cadena como vicecoordinadoras del grupo parlamentario del PRI en San Lázaro. 
García Olmedo ha hecho una buena relación con Manlio Fabio Beltrones y con Marco Bernal, los hombres que 
mueven a la bancada tricolor. 
María del Carmen García de la Cadena es posición neta de Jorge Estefan, con quien ha trabajado desde hace 
años. 

Quien ayer fijó la postura de la bancada priista con motivo del sexto informe de labores del presidente Felipe 
Calderón fue el diputado federal Javier López Zavala, quien arremetió en contra del ejecutivo federal y su 
política social, a la cual calificó de fábrica de desempleados. 
Un gángster con faldas 
La directora del kínder Villa Posadas, Yolanda Rosas Rendón, actúa como una verdadera gángster, como si la 

institución a su cargo fuera de su propiedad. Ayer, esta mujer —que de profesora no tiene nada— azuzó a un 
grupo de padres de familia quienes arremetieron en contra de una reportera que hacía entrevistas y tomaba 

fotos fuera de la institución. 
Por si fuera poco, Rosas Rendón contó con la complicidad del comandante de la Policía municipal, Modesto 
Tirado, quien arribó al lugar a bordo de la patrulla P468 y llegó acompañado de cuatro elementos de esta 
corporación, quienes intimidaron a la reportera, le quitaron su teléfono, la obligaron a borrar sus fotos e 
intimidaron en todo momento con meterla a la cárcel. 
Qué raro que nunca llegan a combatir a la delincuencia, pero sí para someter a una trabajadora de los medios 
de comunicación, reprobable en toda la extensión de la palabra esta acción. 

Rosas Rendón seguramente está preocupada por los malos manejos que ha incurrido al frente de esta 
institución, pero la SEP tomará cartas en el asunto. 
Un abrazo a Gerardo Tapia 
Gerardo Tapia Latisnere se recupera de una enfermedad en la clínica Medica Sur de la ciudad de México. 

“Jerry”, como le decimos sus amigos, está fuera de peligro y pronto se reincorporará a sus actividades. 
Gerardo es un amigo de verdad y uno de los mejores operadores políticos y de medios de comunicación que he 

conocido. Saludos, bro’. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1591 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Alto a las extorsiones y chantajes en Puebla 
Uno de los delitos englobados en la lista, de los que más hacen daño a la sociedad, son los chantajes. Las 
mismas instituciones de seguridad y procuración de justicia han reconocido un incremento notable en esta 
felonía, principalmente los chantajes que ocurren por medio de llamadas telefónicas. 

Uno de los chantajes que no se denuncian de manera común es a comerciantes de toda índole, desde los que 
venden en la vía pública hasta los propietarios de negocios establecidos, restaurantes, “antros”, bares, moteles 

y hoteles. Los chantajes son perpetrados por delincuentes organizados, por estafadores, por expolicías y lo más 
lamentable, por miembros de corporaciones policíacas en activo, esto de acuerdo con casos recientes donde la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) ha tenido que consignar a policías ministeriales, del Estado, municipales 
y de Protección Civil, entre otros, quienes han sido detenidos en flagrancia. De hecho, la Dirección General de 
Atención a Delitos de Alto Impacto (DGDADAI) y la Fiscalía Especializada en investigar casos de Servidores 

Públicos, tienen sendos expedientes de denuncias por delitos de chantaje y de extorsión en los que se 
encuentran implicados servidores públicos y sujetos que se hacen pasar como guardianes del orden. 
Por esto, es necesario informar a los lectores de esta columna que no pueden ser molestados en sus casas o 
negocios si no existe una orden girada por alguna autoridad competente, que no pueden ser privados de su 
libertad si no existe una orden para su detención, a menos de que se trate de una acción de prevención del 
delito y que quien la realice sea personal acreditado para estos menesteres. 
Un inspector del ayuntamiento, sea del departamento que sea, no está facultado para allanar un domicilio o 

comercio o para realizar una detención; este trabajo corresponde a la Policía Preventiva o Ministerial, con una 
autorización legal autorizada por un juez; en caso contrario, es un claro abuso de autoridad que debe de ser 

denunciado ante el Ministerio Público, incluso ante la Comisión de Derechos Humanos pues “los cantonazos” 
son un delito. 
Para prevenir este tipo de abusos, la PGJ mantiene un teléfono activo las 24 horas del día para solicitar ayuda 
en caso de que sea víctima de un caso de extorsión, el teléfono es el 244 68 53; este número debe de estar 

guardado en su agenda personal para que no se deje sorprender. Denúncielos. 
Abrahán Rosas y Jorge Arroyo, de los abusos a las amenazas 
Dos personajes que en este momento son blanco de una investigación por delitos de chantaje, extorsión y 
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amenazas de muerte son los exfuncionarios de la PGR y del ayuntamiento de Puebla, Abrahán Rosas y Jorge 
Arroyo, quienes se salvaron de ser detenidos el viernes pasado, cuando habían extorsionado a varios 
comerciantes hoteleros, a quienes los obligaron a pagar cuotas de 10 mil pesos por negocio. Los dos 
sospechosos de delitos graves se retiraron tres minutos después de que arribaran a la esquina de la 6 Poniente 
y la 9 Norte, donde tenían sometido al dueño de un hotel, a quien no dejaron en paz hasta que no les pagó el 

soborno. El hecho de que los dos falsos federales, porque se dijeron así, no sólo se molestaron por que fueron 
descubiertos sino que se han dedicado a lanzar amenazas para seguir “cobrando protección” a negocios de 
“giros negros”. 
Los dos golpeadores, que piensan tener todavía el respaldo de funcionarios de la PGR, entre ellos la exdelegada 
en Puebla y a cargo de la Fepade, Imelda Calvillo y otros funcionarios más, lo que no saben o ignoran es que al 

momento de sean detenidos extorsionando nadie va a “sacar la cara” por ellos, sobre todo porque al final de la 
administración federal muchos entuertos van a ser aclarados, especialmente contra quienes se valieron de una 

institución para enriquecerse, para abusar de servidores públicos quienes les dieron su amistad —funcionarios 
de la PME—. 
Las historias que faltan por contar. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1590 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La línea de Elba Esther no ha llegado a las secciones 23 y 51 

Quienes conocen a fondo las entrañas de las secciones 23 y 51 del SNTE, afirman que la renovación de sus 
dirigencias es el proceso más convulso de los últimos años. Proceso que puede culminar en desmanes 
semejantes o peores a los ocurridos hace cuatro años, cuando la intervención del gobierno marinista detuvo 

la revuelta contra los ganadores Cirilo Salas y Eric Lara. Pese a su activa participación en el 
morenovallismo, ambos han perdido totalmente el control de las bases, pero aun así tratan de imponer a 
sus delfines. El caso más grave ocurre en la sección 23 porque Lara busca dejar a su cómplice en el fraude del 
fondo de ahorro, Emilio Salgado Néstor, francamente repudiado por las bases. Y en la sección 51, Cirilo 
Salas tiene menos problemas pero, aun así lucha contra sus antecesores Jorge Rodríguez, Leticia Jasso y 
Guillermo Aréchiga. De cara al Octavo Congreso Extraordinario Seccional, todos esperan la decisión vertical 
de Elba Esther Gordillo. Pero La Maestra, al día de hoy, no ha señalado con su dedo divino a los favoritos. 

Para mañana y el viernes se tiene prevista la primera etapa del Octavo Congreso Seccional para escoger a 
los 800 delegados de la sección 23, y 400 delegados de la sección 51, que escogerán a los nuevos 
líderes. El gobierno morenovallista permanece a la expectativa de conocer a la línea oficial de Elba 

Esther, por lo que hasta el momento ni Luis Maldonado Venegas ni Fernando Manzanilla han intervenido en el 
proceso para respetar escrupulosamente la política interna del SNTE. 
El problema es que ante la ausencia de línea oficial, por primera vez en cada una de las secciones hay por lo 

menos una decena de aspirantes, de entre los que nadie sobresale verdaderamente, lo que evidencia la 
falta de control de Eric Lara y Cirilo Salas, rebasados complemente por la ausencia de las herramientas 
tradicionales para la cooptación y negociación con los aspirantes a sucederlos, especialmente la asignación 
arbitraria de plazas. Y aunque ambos ofrecen secretarías del comité al por mayor, ahora todos sienten a su 
alcance el premio mayor. Para este fin de semana se espera la presencia en Puebla del secretario general del 
SNTE, Juan Díaz, para negociar con la docena de aspirantes de cada sección para, por lo menos, dejar dos o 
máximo tres en la ronda final. 

Pero al secretario general del SNTE, o a los operadores locales Luis Maldonado o Fernando Manzanilla, les 
faltan los instrumentos tradicionales para la negociación con los aspirantes: el mecanismo de entrega 
de plazas y horas se modificó sustancialmente con el acuerdo por la calidad educativa firmado con el 

gobierno federal. Aunque es cierto que todavía la SEP tiene un cierto margen de maniobra, la mayor parte de 
las plazas debe ser entregada por medio del concurso público. Antes del acuerdo, los arreglos eran más 
sencillos, tal y como lo hizo Darío Carmona con el conflicto de 2008. 
Otra distorsión importante es la fusión del SNTE con Nueva Alianza, el partido magisterial. Y es que muchos 

de los aspirantes a líderes de las secciones 23 y 51 en realidadbuscan negociar posiciones y 
candidaturas para el 2013. Pero la línea marcada por Mónica Arriola a Gerardo Islas es que el Panal debe 
respetar el proceso interno del SNTE: una intervención para beneficiar a algún aspirante podría 
provocar defecciones en el partido para alimentar a la CNTE o la facción de maestros del tricolor liderada 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1590
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por Cutberto Cantorán. El mensaje es claro: no ofrecer posiciones políticas para solucionar problemas 
sindicales. 
Y por si hiciera falta, la presencia de la Coordinadora es creciente en los últimos meses, a partir de los 
constantes rumores que señalan el retiro de Elba Esther Gordillode la dirigencia vitalicia del SNTE. 
Los opositores se envalentonan ante la posibilidad de un retiro forzado directamente por Enrique Peña Nieto 

y la redefinición de la relación del gobierno federal con el sindicato educativo. 
El gobierno morenovallista espera la línea de Elba Esther para actuar, pero ello no ocurrirá antes del fin 
de semana, por lo que la elección de delegados será juego libre, lo que aumenta el grado de incertidumbre 
del resultado final. En la sección 23 hay un favorito sentimental en el diputado local Hugo Alejo, 
hermano de Cupertino Alejo, quien busca desde hace años la posición que ahora sí cree obtendrá. Pero del 

favoritismo sentimental a la ventaja real hay mucha distancia. 
En la sección 51 la elección podría inclinarse por Martha Cortés Chumacero, apadrinada por la exsenadora 

Leticia Jasso, y muy lejos se ve a Dinorah García, que es impulsada por Gustavo Velázquez. El grupo 
dominante de Guillermo Aréchiga espera instrucciones tanto de Elba Esther como del morenovallismo, 
atento al principio del que obedece no se equivoca. 
Los actores de la vida magisterial, sin embargo, coinciden en que los procesos previstos para el 17 y 18 de 
septiembre, la próxima semana, tienen un altísimo grado de incertidumbre y no descartan escenarios de 
violencia. Pero el máximo temor es que los disidentes puedan pescar en el río revuelto de las secciones 23 y 
51, por lo que Luis Maldonado Venegas tendría que estar muy al pendiente para que no haya sorpresas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/septiembre/colum-tiempos-120912.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Y yo que la llevé al río creyendo que era mozuela… 
De día, Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del PAN, es uno y de noche otro. De día le mienta la 
madre a su homólogo priista Fernando Morales en un arrebato de ira y lo reta a golpes en la antesala de una 

estación de radio y de día también les llama prostitutos a los diputados locales sin que éstos se sientan 
ofendidos. De noche duerme y es un alma de Dios, un angelito. 
¿Será que les sabe algo a los diputados y no fue lo suficientemente explícito o les habla al tanteo y 
con una venda en los ojos pensando atinar? De Fernando Morales se dijo lo que se tenía que decir en su 
momento. Incluso más. De los diputados locales falta por decirse. Prostitución en latín significa exhibir para la 
venta. 
Hablar de prostitución es hablar de comercio sexual, del oficio más viejo de la humanidad. De 

intercambiar dinero u otro tipo de bienes por relaciones sexuales. ¿Qué quiso decir Mondragón al citar que los 
diputados locales se han prostituido? Y generaliza por igual, los mide con la misma vara a los del PAN, PRI, 
PRD, PT, MC y del Verde. Igual que las mujeres despechadas le sale natural del pecho: ¡Todos son iguales! 
¿Será? 

En algunos países de Europa como España, Alemania y Holanda la prostitución está regulada. Las prostitutas 
pagan sus impuestos e incluso el estado protege su comercio y su integridad sanitaria y legal. ¿La prostitución 
referida por Mondragón hacia los legisladores locales también? ¿El oficio está considerado en la dieta 

mensual que devengan o por esa práctica reciben un bono extra? 
Pregunto porque no sé: ¿Quién los regula? ¿Quién los protege? ¿Cómo está la cosa con eso de que se han 
prostituido? ¿Y desde cuándo? ¿Todos son prostitutos o nomás los morenitos, los blanquitos, los apiñonados, 
los altos, los chaparritos, los flacos, los gordos, los de bigote, los que no pasan a tribuna o los que si pasan y 
comen tortillas y meriendan bolillos y conchas? ¿Quiénes pues? 
El señalamiento no es menor. Tiene su esencia romántica sabiéndolo decir como en aquellas canciones de la 

Sonora Santanera: Amor de cabaret que no es sincero, amor de cabaret que se paga con dinero. Formas 
aquellas de referirse a lo mismo que se refirió Mondragón con un toque romántico y poético surgido 
no de la cabeza ni del hígado sino del corazón, del alma, de un suspiro, del desamor y del sentimiento. 
La diferencia entre adjetivar “prostitución” como lo hizo el líder estatal del PAN a toda la camada de 

legisladores del Congreso del Estado, cantarla o eternizar engaños semejantes como lo hizo García Lorca con la 
casada infiel: Y yo que la llevé al río creyendo que era mozuela, está sustentada en una sola cosa, en el estilo 
poético. O en saberles cosas a nuestros diputados que nosotros no sabemos y en soltarlas así 

nomás, a lo pelón, a lo burdo, a lo rupestre, o a lo ignorante. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/septiembre/colum-entranas-120912.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
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El éxito de la política calderonista 
PARA MEDIR el éxito de la política económica del gobierno de don Felipe Calderón Hinojosa, es necesario ver 
los siguientes datos que recientemente se dieron a conocer y que son producto de un estudio realizado por 
investigadores de la UNAM. Dicho estudio señala que el número de mexicanos que no tienen acceso a la 
llamada canasta básica, es de 27 millones de personas, es decir, casi la cuarta parte de la población total del 

país. 
En los seis años del gobierno de don Felipe de Jesús, que está por terminar, el precio de la canasta básica, es 
decir, lo mínimo que puede tener una familia para subsistir, se elevó en 125 por ciento. 
En esos mismos seis años, el salario mínimo que recibe la mayor parte de los mexicanos aumentó en 28 por 
ciento, es decir, que el precio de la canasta básica subió 97 por ciento más que el salario. 

Para que una familia pueda cubrir sus necesidades básicas en alimentación, requiere de un mínimo de tres 
salarios mínimos. Pero como eso no ocurre, entonces tenemos que el 56 por ciento de la población 

económicamente activa, gana menos de tres salarios mínimos, y de ahí esa escalofriante cifra de 27 millones 
de heroicos mexicanos que viven “con el Jesús en la boca”. 
¿CUÁLES SON LAS consecuencias de lo anterior? Incremento de la pobreza alimentaria; millones de 
personas, principalmente ancianos y niños, mal alimentados; aumento de enfermedades, y consecuentemente 
incremento en los gastos de salud; disminución de rendimiento en el trabajo y en la escuela, aumento de la 
delincuencia organizada y desorganizada; resentimiento social; problemas psicológicos en las familias y 
muchos más. 

La economía informal ha crecido por la falta de empleos, por la sencilla razón de que el “presidente del empleo” 
no pudo implementar políticas para que los mexicanos en edad de trabajar, pudieran hacerlo. 
El abandono del campo por parte de las autoridades mexicanas desde la implantación del sistema económico 
neoliberal, ha hecho de México un país dependiente alimentario, que en este año ha tenido que importar más 

del 75 por ciento de los granos básicos, entre ellos maíz y frijol, a un precio muy superior al que habrían tenido 
si se hubiera apoyado su producción en nuestro territorio. 

El desplome de la producción de huevo, por una gripa aviar en el occidente del país, es una muestra de la 
debilidad de nuestra producción agropecuaria. 
No hay que olvidar que un país con dependencia alimentaria es un país débil ante la comunidad internacional. 
El país que no produce ni lo que se come no es un “país ganador”, como lo ofreció desde su campaña nuestro 
gran presidente don Felipe Calderón. 
Por todo eso y más, los nuevos diputados en la glosa del último informe de don Felipe lo han reprobado, a 
excepción, claro, de los del PAN, que ven la vida color de rosa cuando ellos están en el poder; y cuando no 

están, todo lo ven negro. Así es la vida… 
EL PRI SE PREPARA para renovar su dirigencia estatal. Ya llegó un nuevo delegado y posiblemente el 
cambio se dé en octubre. 
Para frenar el proceso de “perredización” del PRI, donde se están formando grupos o tribus que pretenden el 

control del partido; para evitar hasta donde se pueda la intervención de las bases, o sea de la militancia común 
y corriente, del “populacho” pues, en la toma de decisiones, se requiere de un dirigente que por su trayectoria, 
su edad, su prestigio, no aspire ya a ningún puesto de elección popular pero que tenga la decisión y el coraje 

de recomponer las cosas en el ahora enclenque Partido Revolucionario Institucional, que creó figuras políticas 
muchas veces sacadas de la nada, y que sobre todo en los tiempos del neoliberalismo hizo millonarios en serio. 
Se está mencionando a una mujer, Adela Cerezo, que se dice está apoyada por un grupo que tiene su centro 
de poder en el Senado de la República, y cuyo objetivo es prepararse para un asalto al poder en el 2018. Se 
está mencionando a don Rodolfo Budib Lichtle, que ya tuvo ese encargo y ha sido diputado local y federal. No 
se menciona, sin embargo, a ninguno de los viejos priistas que podrían lograr lo que ahorita se está 

necesitando con urgencia: unir a todos los grupos, corrientes o tribus, que antes se creía que sólo estaban en 
el campo izquierdista, pero que ya campean a sus anchas dentro del priismo poblano, para que el partido 
vuelva a ser fuerte, organizado y con influencia real entre los ciudadanos del estado. 
¿Quiénes tendrían esa posibilidad? Ya lo dijimos, viejos priistas que estén más allá del bien y del mal, como 
Guillermo Pacheco Pulido, Marco Antonio Rojas, Miguel Quirós Pérez y otros muchos. Sería cosa de pensar, de 

analizar bien las cosas y tomar una decisión correcta para frenar la “perredización” del PRI, que puede llevarlo 
al despeñadero total.  

DON JAVIER LÓPEZ ZAVALA fue el primer diputado federal poblano en hacer uso de la tribuna en el 
Congreso federal. Intervino en el análisis del último informe de gobierno de Felipe Calderón, abordando el tema 
de política social……UN CONVENIO FIRMADO ayer entre la Procuraduría de Víctimas del Delito y la 
Procuraduría General de Justicia del estado, en presencia del gobernador Rafael Moreno Valle, dará mayor 
seguridad a las víctimas de la delincuencia, de ser atendidos en sus necesidades psicológicas, legales, de salud, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/septiembre/colum-pulso-120912.php
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etc. Las dos procuradurías se apoyarán y coordinarán esa atención a las víctimas……DIECISÉIS CADÁVERES 
APILADOS en una camioneta fueron encontrados en Coyuca de Catalán, estado de Guerrero, vecino de 
Puebla. Seis cadáveres más fueron encontrados ayer en el vecino estado de Morelos. Las medidas que se 
tomen para impedir que la delincuencia organizada llegue a la entidad poblana deben ser apoyadas por 
todos……EN EL PAN también hay lucha interna para controlar la dirigencia estatal. La lucha ahí no es como 

en el PRD, donde hay una tribu que decide y ya decidió en forma democrática a quién va a imponer como 
dirigente. Más bien se parece al PRI, pues las dos corrientes principales del panismo poblano están dispuestas a 
ir a la lucha santa para lograr la dirigencia. Parece que Blanca Jiménez es la más fuerte aspirante. Es diputada 
federal panista y dice que no tiene necesidad de renunciar o pedir licencia para asumir el cargo. Es una política 
joven pero ya experimentada, que no pertenece al grupo ultra. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/septiembre/colum-pulso-120912.php 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
De azul color PAN, excesos policiacos en Tehuacán 
Algo se pudrió en Tehuacán y no necesariamente son los huevos que se producen en este municipio. 
La madrugada del domingo 15 de abril de este año cinco elementos del llamado “Grupo Táctico” de la policía 
municipal de Tehuacán detuvieron al joven Julián Sánchez Rodríguez a quien con lujo de violencia trasladaron a 

la Dirección de Seguridad Pública. 
La detención se realizó sin motivo alguno, únicamente porque les pareció “sospechoso”. 

Al día siguiente el Ayuntamiento de Tehuacán informó que el detenido Julián Sánchez había fallecido por 
“broncoaspiración”; es decir, se había ahogado con su propio vomito. Para esto falsearon datos de una 
supuesta necropsia. 
Incrédula ante la versión “oficial”, la familia del occiso solicitó una segunda autopsia que arrojó que el joven 
había muerto por “estallamiento de vísceras”. 

Los elementos del “Grupo Táctico” lo mataron a golpes y sus jefes fabricaron las pruebas de una supuesta 
“broncoaspiración”. Después confesarían cómo el joven Julián Sánchez Rodríguez fue golpeado con las culatas 
de los fusiles hasta causarle la muerte. 
Ese fue el inicio de una trama que ha puesto a la Policía de Tehuacán en su más aguda crisis jurídica. 
La Procuraduría de Justicia del estado inició entonces la Averiguación Previa 1250 / 2012 / TH por los delitos de 
“Abuso de Autoridad”, “Tortura” y “Homicidio Calificado” en contra de los elementos policiacos. 
Cinco policías y dos comandantes ya fueron recluidos en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Ciudad 

Serdán, donde el caso es conducido por el Juez Carlos Guillermo Ramírez Rodríguez. 
Fueron llevados a Ciudad Serdán para que no tuvieran protección o trato especial en el Cereso de Tehuacán. 

Hasta el momento los jefes policiacos José Tlachi Meneses y Óscar Pérez Rojas, Director de Seguridad Pública y 
Sub Director –respectivamente- gozan de libertad gracias a que están amparados. 
Sin embargo ahora la Procuraduría se ha enfocado en quienes cometieron el delito de “encubrimiento” del 
asesinato. 

El pasado miércoles 5, Javier Jiménez, perito Criminalista de la Procuraduría de Justicia del Estado, mismo que 
avaló el supuesto fallecimiento por “broncoaspiración”, fue detenido por Policías Ministeriales y de inmediato se 
decretó su arraigo. 
Se conoce que otro de los señalados en el “encubrimiento” es Carlos Alberto Ruiz López, secretario de 
Seguridad Pública. 
Sin embargo en Tehuacán se sabe que el verdadero padre de la cadena del encubrimiento fue Raúl Arandia 
Jiménez, quien ocupa la dirección del sistema de agua potable pero también ostenta el cargo de “Comisario de 

Seguridad Pública”. 
Arandia es el verdadero jefe policiaco de Tehuacán. 

Raúl es quien –vía Nextel- maneja todas las actividades, recibe reportes y ordena operativos de los 
uniformados. 
Todos los días desde temprana hora se encierra en su oficina del sistema del agua potable y con un Nextel en 
la mano derecha y una radio de frecuencia policiaca en la izquierda maneja los hilos de la Seguridad Pública. 
Arandia es ampliamente conocido en Tehuacán por operar acciones “extrañas”. 

Como cuando sacó de la ciudad a su sobrina María Claudia Díaz Arandia luego del “misterioso” e impune 
asesinato de su esposo el empresario Héctor Barroso Alamán, quien fue degollado en su alcoba. 
Los hechos ocurrieron la madrugada del domingo 8 de marzo de 2009 y están asentados en la Averiguación 
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Previa 826 / 2009 / TH, misma que por perseguir el delito de “Homicidio Calificado” no ha prescrito. 
Pese a que de manera reiterada se ha insistido en darle “carpetazo” al asunto, la querella sigue vigente. 
Los tehuacaneros se sorprenden ante la duplicidad de funciones de Raúl Arandia, pero no dudan que es la 
mano que mece la cuna en temas policiacos. 
Conflicto de interés en Ciudad Serdán 

Y sobre este mismo caso surgen otras dudas. 
¿Estará enterado el magistrado presidente David López Muñoz del “conflicto de intereses” que se está dando en 
el proceso que se sigue a los policías asesinos en el Juzgado Penal de Ciudad Serdán? 
¿Estará enterado López Muñoz que este viernes 7 de septiembre el abogado de los policías asesinos Víctor León 
Rueda se reunió a desayunar con el Juez que conoce del caso Carlos Guillermo Ramírez Rodríguez? 

La reunión se dio en el restaurante del Hotel México de Tehuacán. 
¿Sabrá el presidente del TSJ que el Juez Carlos Guillermo Ramírez Rodríguez trabaja en estrecha comunicación 

con el abogado Víctor León Rueda? 
¿Y que en casos que implican “fuertes intereses” siempre de manera “curiosa” coinciden uno como juez del 
caso y el otro como litigante? 
Víctor León Rueda también es el abogado de Pedro Barojas de Rosas ex alcalde de Palmar de Bravo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9059&Itemid=70 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Enrique Peña Nieto-Manlio Fabio: los frentes abiertos 
Jesús Murillo Karam será uno de los hombres más importantes para Enrique Peña Nieto al inicio de su sexenio. 

El diputado federal ha recibido de manera directa y sin intermediarios, la complicadísima encomienda de 
defender los intereses del próximo presidente en el congreso federal. 
Lo curioso del caso es que la amenaza no viene de fuera, ni del PAN ni de la izquierda, sino del interior del 
propio PRI. 

Muriillo, considerado como uno de los auténticos “duros” del equipo de Peña, tendrá como misión principal el 
servir de contrapeso efectivo a Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada tricolor en San Lázaro, quien 
en la óptica del mandatario electo trae una agenda particular que en buena medida difiere de la suya. 
No ha caído nada bien en el equipo cercano al mexiquense el hecho de que, mediática y políticamente, se 
maneje ya desde ahora que Manlio se ha convertido en el hombre fuerte de las dos cámaras del legislativo 
federal y que su palabra será la ley al controlar no solo a los diputados tricolores sino al propio Senado, a 
través de su títere, Emilio Gamboa Patrón. 

Por eso, Murillo ya opera directamente con un grupo de legisladores para transmitirles la línea directa y sin 
intermediarios, las prioridades legislativas del próximo presidente y evitar así que las bancadas sean tomadas 
de rehén por los intereses personales de Beltrones. 

Lo anterior, explica por qué Murillo Karam no se integrará a ningún cargo en el gabinete de Peña, por lo menos 
en el primer año de gobierno. 
Se manejaba su posible designación como Secretario de Seguridad Pública federal o bien como Procurador 

General de la República, pero al final se decidió su permanencia como diputado. 
Y es que, hay un interés particular porque sea el hidalguense quien le ponga la banda presidencial a Peña Nieto 
el día de su toma de protesta como presidente de la República. 
Se pretende que el simbolismo sea claro, directo, contundente y que no quede lugar a dudas de quien será el 
auténtico hombre fuerte, la voz cantante en el legislativo federal. 
Por cierto, son tantos los frentes que permanecen abiertos entre Peña y Manlio, que losheadhunters del 
presidente electo se quiebran la cabeza para designar a mandos altos y medios de la próxima administración 

pública estatal que no estén ligados de alguna manera al grupo político de Beltrones. 
Es evidente que Peña y su grupo valoraron en su momento la “institucionalidad” mostrada por Manlio Fabio al 
sacrificar su proyecto político personal en aras de otro con muchas mayores posibilidades reales de 

concretarse. 
Sin embargo, es lógico también pensar que los peñistas sienten que le han pagado con creces la factura a 
Beltrones y que no permitirán que el presidente electo sea un mandatario acotado por sus propios compañeros 
de partido. 

Sólo ellos saben lo que negociaron y si se han cumplido o no los acuerdos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9060&Itemid=71 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Rocío Sube, Baja Doger (Historias de la Burbuja) 
El mito genial rodó por el suelo. 
Enrique Doger no sólo no forma parte de la Burbuja que lidera Manlio Fabio Beltrones: tampoco fue designado 
vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara Baja. 
Quienes sí integran la Burbuja, y en consecuencia fueron nombradas vicecoordinadoras, son Rocío García 

Olmedo y María del Carmen García de la Cadena. 
No podía ser de otra manera. 
Y es que Doger cometió un error fatal: se promocionó –sin serlo- como parte de la Burbuja y lo filtró a más de 
cinco medios. 
También hizo correr la versión de que sería uno de los vicecoordinadores. 
Las consecuencias son notorias: se quedó sin nada. 
Hoy a lo que aspira es a una posición importante en alguna comisión. 

No puedo dejar de compartir con el lector la crónica en la que descreí de lo publicado por varios columnistas 
poblanos. 
Que les sea leve: 
“El Mito de la Burbuja (o Doger Según Ibargüengoitia o Sheridan). Enrique Doger Guerrero estaba feliz por estar 
cerca de Manlio Fabio Beltrones. 
“Tanto así que hasta parecía su secretario particular. 

“O su auxiliar. 
“Daba un paso Manlio Fabio, daba un paso Enrique Doger. 
“Y hasta fotógrafo llevó. 
“En una de las fotos que hizo circular, en aras de evidenciar su cercanía, aparece en primer plano, mientras al 
fondo surge, feliz, in-con-men-su-ra-ble, la imagen de su idolatrado líder. 
“El mismo que desayunó la mañana del miércoles en el restaurante Los Cristales, de San Lázaro, con Silvano 
Aurioles, líder de la bancada perredista, y con el diputado Manuel Añorve, ex alcalde de Acapulco y hoy feliz 

diputado de ser mozo de estoques de “Manlio”, como le dicen quienes creen, en serio, que están muy cerca de 
él. 
“La imagen del Canal del Congreso no miente. 
“Mientras se contaban los votos con los que Murillo Karam sería elegido presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, la cámara captó a la burbuja priista en pleno chacoteo. 
“Y, oh sorpresa, no estaba Doger. 
“Estaban, sí, de pie, celebrando su Manhattan, Beltrones, Murillo, Añorve, Francisco Arroyo Vieyra, Marco 

Bernal, Fernando Castro Trenti, Jorge Mendoza, Carlos Aceves… pero no Enrique Doger. 
“El ex alcalde de Puebla miraba el mundo legislativo desde su lugar. 
“Tan cerca y tan lejos. 
“Fue entonces cuando se tomó las fotos. 
“Como el que va por primera vez a la Basílica de Guadalupe. 
“Como el que posa a unos metros de la Torre Eiffel. 

“Como el que se solaza teniendo las Cataratas del Niágara de fondo. 
“Ya al final, la cámara del Canal del Congreso se posó en el grupo que seguía a Beltrones como una nube. 
“Y entonces surgió, oh sí, el rostro de Doger. 
“Entre los búfalos de siempre: los que hoy, faltaba más, están de fiesta”. 
Hasta aquí estas líneas que se mueren por estar en la Burbuja. 
Llama la atención que sólo dos poblanas de los catorce que conforman la bancada poblana en San Lázaro estén 
en la Burbuja. Aunque pensándolo bien, no son pocas. 

Dos son suficientes. 
Rocío García Olmedo ya es la vicecoordinadora de Vinculación con Organismos de la Sociedad Civil, en tanto que 
María del Carmen García de la Cadena está al frente de la vicecoordinación de Gestión Social. 
Rocío compartirá la vicecoordinación con la célebre Kena Moreno y con Leticia Calderón. 
García de la Cadena también tendrá otras dos diputadas en la suya. 
Algunos de los otros miembros de la Burbuja son: 
Manuel Añorve, vicecoordinador parlamentario y de Debate Legislativo. 

Carlos Aceves, vicecoordinador de Política Interior. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4440
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4440
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Jorge Mendoza Garza, alto ejecutivo de Televisión Azteca, en Enlace con el Senado. 
Marco Bernal, Política de Contenidos. 
Eloy Cantú Segovia, en Política Económica. 
José Manzur, Apoyo a Presidentes y Secretarios de Comisiones. 
Fernando Castro Trenti es el vocero del Grupo Parlamentario. 

Los mencionados, así como otros vicecoordinadores más, integran la celebérrima Burbuja. 
Y créanme, oh sí, entre ellos no se encuentra el multicitado Enrique Doger. 
Ya será para la otra. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4440 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Abuso militar sin castigo 
Guillermo N no podía saber que esa mañana sería confundido con un peligroso miembro de la delincuencia 
organizada. Tampoco estaba en lontananza ser una víctima más del abuso del Ejército Mexicano en la ya 
ampliamente documentada y desaforada batalla contra los cárteles que operan en México. 
Guillermo N es un joven de 17 años de edad que esa mañana colocó sus canastas con cacerolas llenas de 
guisos caseros en la bifurcación de la carretera que conduce al puerto de Veracruz y la comunidad de Las 

Trancas, en el municipio de Emiliano Zapata, conurbado a Xalapa. 
Esa mañana iba acompañado de Rosita N, jovencita de 16 años que lo asistía mientras el padre de Guillermo, 
Pepe, se recuperaba de un padecimiento de diabetes que con frecuencia lo postra por días en camas de un 

hospital público, hasta que consigue regresar a trabajar y llevar el sustento a la casa. 
Guillermo N no es ajeno al paisaje semiurbano. Todos los días llegan a degustar los platillos burócratas y 
trabajadores de la Secretaría de Educación y Cultura (SEC); empleados de la plaza comercial Las Américas o 
señoras del fraccionamiento Las Ánimas, que resuelven así el abasto alimenticio familiar. 

Todos lo conocen. A él y a Pepe, padre soltero que desde hace tiempo encontró en ese oficio la única forma de 
mantener a su hijo. Colocarse ahí todos los días lo ha hecho parte del panorama. Pero a los soldados les 
pareció sospechoso, peligroso, digno de vejación, golpes y amenazas. 
Nada de eso podía saber Guillermo N cuando al pasar el convoy militar levantó su teléfono móvil para pedir 
autorización a su padre convaleciente para la compra de dos o tres kilos… ¡de tortillas! 
Intrigados, expeditos e iracundos los militares descendieron de los cuatro vehículos artillados. No quisieron 

entender ninguna explicación ofrecida por un temeroso vendedor de comida que no alcanzaba aún la mayoría 
de edad. 
Tomaron el viejo teléfono Nokia 8210, revisaron el directorio y las llamadas realizadas. Esposado por la espalda 

sometido y presa del estrés escuchó persistente la misma pregunta: ¿dónde estaba la droga que pediría “por 
kilos”? Mientras le colocaban una bolsa en la cabeza. 
Rosita N lloraba desesperada. Nadie hacía caso de la explicación: eran primos que mutuamente se ayudaban 
para atender con más rapidez la demanda de la clientela, consolidada desde hace tiempo. 

Comerciantes solidarios testigos del abuso militar llamaron a los familiares de los jóvenes sometidos. Llegó un 
tío que abogó por ellos. Fue hasta entonces que de mal modo dejaron en libertad a Guillermo N. 
Un oficial militar de rango, con la evidente autoridad sobre el resto de la soldadesca todavía lanzó una 
amenaza: quítenle esa facha de hampón, o no respondemos.  
Nada de eso estaba esa mañana en los planes de Guillermo y Rosita N, dos víctimas silenciosas del abuso 
sistemático de la política de combate a la delincuencia organizada de Felipe Calderón, el presidente del discurso 
monótono que nunca admitió variaciones, ni equivocaciones. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Promesas, promesas… ¿Y las ganas de cumplir? 
El combate a la corrupción y la apertura de la administración pública al escrutinio ciudadano son 
asuntos que requieren de voluntad política, de voluntad de poder, más que de reformas legales o 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4440
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nuevas estructuras burocráticas. 
La propuesta del presidente electo Enrique Peña Nieto de fortalecer al Instituto Federal de Acceso a 
la Información Pública (IFAI) dotándolo de autonomía constitucional, de nuevas facultades y comisionados, 
ampliando su campo de acción y competencia sobre los poderes Legislativo y Judicial, así como sobre los 
gobiernos estatales y municipales, debe tomarse con cautela. 

En el discurso suena bien, lo mismo que su intención de crear una Comisión Nacional 
Anticorrupción que, además de sustituir a la Secretaría de la Función Pública, contaría con amplios poderes 
de investigación y procedimentales para sancionar y consignar ante un juez tanto a funcionarios corruptos 
como ciudadanos o particulares que actúen como corruptores o cómplices de aquellos. 
La experiencia de los últimos años nos dice que, para reducir o desaparecer la corrupción, no basta 

con reformas la Constitución, la expedición de una nueva ley o la conformación de un órgano autónomo con 
el propósito expreso de hacer pública la cosa pública u obligar a los gobiernos a rendir cuentas de los recursos 

humanos, materiales y financieros a su cargo. 
En muchos estados de la República Mexicana se han constituido institutos o comisiones 
autónomos y expedido leyes modelo de transparencia, pero que en la práctica son auténticos elefantes 
blancos que no funcionan o sirven de tapadera de servidores públicos opacos, cínicos y deshonestos. 
En Puebla, para no ir muy lejos, durante el sexenio pasado se emitió un Código de Ética de los 
Servidores Públicos y se creó una Fiscalía Anticorrupción. A pesar de ello, el gobierno de Mario Marín 
fue uno de los más corruptos. Por lo que se refiere al nuevo gobierno de Rafael Moreno Valle, aprobó 

una de las mejores leyes de transparencia del país, pero no se aplica y la presidenta de la CAIP es 
acosada con auditorías y otras presiones para que renuncie. 
Las causas de esta inoperancia institucional suelen ser diversas: en algunos casos porque sus 
comisionados son empleados de los gobernantes en turno o están políticamente subordinados a ellos; 

porque las leyes de transparencia y rendición de cuentas son letra muerta, pues no se aplican o se 
aplican discrecionalmente; o porque tales organismos carecen de autonomía real o son ahorcados 

presupuestalmente cuando comienzan a incomodar o dar resultados que evidencian a las autoridades. 
Más que crear nuevas estructuras para combatir la corrupción —me parece que ya hay suficientes 
considerando la Auditoría Superior de la Federación, la Secretaría de la Función Pública, los órganos de control 
interno de cada dependencia, las contralorías estales y los órganos de fiscalización o auditoría de cada entidad 
federativa—, lo que se necesita es voluntad de poder, es decir, ganas de castigar a corruptos. 
Los instrumentos institucionales y legales, aun con todas sus imperfecciones, ya existen, no así las 
ganas de la autoridad de castigar, ejemplarmente y sin revanchismos políticos o partidistas, a los 

corruptos del presente y el pasado reciente. 
Si Peña Nieto y quienes lo acompañarán a partir del 1 de diciembre en el gobierno federal de 
veras tienen la firme determinación de combatir la corrupción y de acabar con la impunidad de que 
gozan políticos, líderes sindicales, gobernadores, funcionarios y particulares —sean amigos o no del primer 

mandatario—, ni falta les hace crear la Comisión Nacional Anticorrupción. 
Bastaría con que en los hechos demostraran que las leyes vigentes se van aplicar sin distingos, 
extinguir tanto fideicomiso que sólo sirve para ocultar la ruta del dinero público, transparentar los subsidios 

y sus destinarios, los montos que se canalizan al SNTE y al gremio petrolero por cuotas sindicales y otras 
prebendas laborales, desaparecer las llamadas partidas secretas y los bonos discrecionales que se 
pagan a la alta burocracia. 
Si hay voluntad política, lo demás es de lo menos. ¿O me equivoco? 
*** 
Este martes el secretario general de gobierno Fernando Manzanilla Prieto comenzó a promoverse en 

espectaculares ubicados en diferentes puntos estratégicos de la ciudad de Puebla. Para disfrazar esta 
anticipada campaña de posicionamiento electoral se usó, otra vez, la portada de la revista 360 
grados. 
En los anuncios espectaculares, el cuñado del gobernador aparece de medio cuerpo, sin rasurar, en 
mangas de camisa, con corbata pero con el último botón de la camisa suelto. Junto a su fotografía, el 

siguiente encabezado FER MANZANILLA, La PUEBLA que imagina. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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*** 
Simón dice: 
“Si el vaso no está limpio, lo que en él derrames se corromperá.” 
Quinto Horacio Flaco (65 AC-8 AC) Poeta latino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 

PAN, 73 años de una gran historia 
Hace setenta y tres años se consolidó el sueño de un grupo de hombres y mujeres provenientes de 
la sociedad, que liderados por Manuel Gómez Morin, querían aportar su trabajo y su talento para 
que a través de una organización con valores bien cimentados comenzaran los primeros esfuerzos 
para construir un México más justo y democrático. Sin duda, para esas generosas personas lo 

importante no era ser alguien, la diferencia era hacer algo por un país que estaba bajo el yugo de la 

corrupción, el autoritarismo y la miseria. Fue así que en 1939, cuando las condiciones para hacerlo 
eran sumamente peligrosas, ciudadanos libres se atrevieron a fundar al Partido Acción Nacional. 
Seguramente, luego de que el PAN perdiera la Presidencia de la República, habrá muchos que se preguntarán si 
los panistas tenemos algo que festejar, y con certeza les puedo responder que sí, que a pesar de las 
adversidades, Acción Nacional cuenta con una historia, con una doctrina, con unos valores, con unos ideólogos 
y con una mística digna de ser festejada por sus miembros. Y si me permite lector, en estas líneas me 
permitiré exponerle por qué en nuestro partido estamos muy orgullosos de cumplir setenta y tres años de vida 

democrática. Lo comparto con todos, militantes, simpatizantes y ciudadanos porque humildemente creo que sin 
el PAN, la historia de México no sería la misma. 
Mientras que el partido hegemónico evitaba a toda costa que en México se instalara un sistema totalmente 
democrático, controlando al Estado y a las “masas” mediante la corrupción, el autoritarismo y el 
corporativismo, el PAN nacía aquellos días del 14 al 17 de septiembre de 1939 para platear las soluciones a los 

graves problemas del país, y no como un partido que quisiera acceder al poder. Desde el inicio, surgió como 
una escuela de ciudadanos que ponía en el centro de toda acción a la persona humana y su dignidad. Muchos 

fueron los abusos, los atropellos y las amenazas que sufrieron en aquellas épocas los panistas que a lo largo y 
ancho del país hablaban de elecciones limpias, de cuidar el voto y de la necesidad de instituciones autónomas 
vigilantes. Los recursos eran escasos, casi nulos, la generosidad de todos abonaba y se convertía en recursos 
para la gasolina, para los panfletos, para la comida de los voluntarios. A lo largo de nuestra historia, fueron 
varios los ciudadanos a los que cuidar una urna les costaba una paliza, y a muchos la muerte. Pero fueron más 
los que año con año se sumaban al partido azul para ir casa por casa al convencimiento de otros. Así, gracias a 

la mística de sus militantes Acción Nacional poco a poco ganó espacios y comenzó su consolidación como la 
única y responsable oposición al partido hegemónico. 
En 1946, por ejemplo, de los 110 candidatos panistas que contendieron, sólo cuatro alcanzaron un lugar, y ese 
pequeño grupo logró presentar 21 iniciativas que trascenderían a su tiempo como por ejemplo, la creación de 
sociedades cooperativas entre agricultores, el juicio de amparo y una ley general de planeación para el campo, 
procuraron reformas para devolverle la autonomía al Banco de México, se propuso una ley 

de registro ciudadano, otra ley electoral de poderes federales así como reformas a artículos constitucionales 

para crear un tribunal federal electoral y permitir a la Corte actuar en caso de conflictos electorales graves. Por 
supuesto, la mayoría de estas propuestas no se dictaminaron siquiera, culpa de los legisladores del PRI –
cualquier parecido con lo actual, es mera coincidencia-. Luego de ello, el PAN se tornaba más sólido y con cada 
victoria en lo local vio que servir a los mexicanos desde el gobierno federal era posible. 
Y fue a partir del año 2000, que Acción Nacional se convirtió, gracias a la confianza de los mexicanos, en 
partido con responsabilidad de gobierno. Y tras doce años de gobiernos humanistas, hoy podemos darles a los 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/pan-73-anos-de-una-gran-historia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/pan-73-anos-de-una-gran-historia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/pan-73-anos-de-una-gran-historia
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ciudadanos un balance positivo de nuestras administraciones: con una política económica responsable, 
nuestras reservas pagan hoy dos veces más el total de la deuda externa (160 mil millones de dólares); se han 
construido o modernizado casi 20 mil  kilómetros de carreteras y caminos rurales; cobertura universal de salud, 
pasamos de 40 millones en el 2000 a 107 millones de personas con acceso a los servicios de salud en este 
2012;cobertura universal en educación primaria; incremento del 69.3% en la cobertura para educación media 

superior; 10 mil estancias infantiles en seis años; seis millones 500 mil familias beneficiadas con 
Oportunidades; apoyo a 400 mil PyMEs; cuarto exportador de automóviles en el mundo,  por citar sólo algunos 
logros. 
Ahora, el PAN presenta nuevos retos tanto en lo local como en lo nacional, pero de ellos le hablaré en la 
siguiente entrega, por lo pronto le puedo asegurar a usted ciudadano que nuestro compromiso con los 

mexicanos sigue, seguiremos siendo la fuerza democratizadora de México. Y a los miembros y simpatizantes de 
mi partido les digo “que siga bombeando ese corazón panista” porque hay mucho de qué sentirnos orgullosos y 

aún hay mucho por hacer. Parafraseando a Don Carlos Castillo, recordemos que juntos hemos sentido el 
orgullo de ser panista en la derrota y en la victoria, en el curso y en el mitin, en el volanteo y en el debate 
parlamentario, fuimos, somos y seguiremos siendo Acción Nacional. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/pan-73-anos-de-una-
gran-historia?category_id=178 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

Puebla y Morena, el partido de AMLO 
Serán 6 mil 184, exactamente, los delegados de Puebla que estarán presentes en el Congreso Nacional 
de Morena, el partidode Andrés Manuel López Obrador. 
Tan en serio va AMLO que desde este martes empezó a circular la convocatoria para la constitución de 
la nueva agrupación política de izquierda. 
Según el documento, la concentración nacional tendrá lugar en la ciudad de México los días 19 y 20 de 

noviembre. 
Aquí ya hay gran entusiasmo por el rumbo que López Obrador le está dando a 
su movimiento poselectoral. 
Puebla estará representada por 3 mil 92 delegados de estructura, mil 551 delegados de defensa del voto y 
mil 541 delegados de sectores y sociedad civil. 
La convocatoria señala que podrán participar en el Congreso Nacional de Morena “protagonistas del cambio 
verdadero, representantes del gobierno legítimo, integrantes de los comités seccionales y 

municipales, integrantes de la estructura de la defensa del voto, responsables distritales, regionales 

y estatales de la estructura, los actuales integrantes del Consejo Consultivo y el Comité Ejecutivo, 
así como una representación de invitados de la sociedad civil”. 
Puebla tendrá cuatro comisionados nacionales, “responsables de convocar y organizar a quienes 
participarán en los eventos preparatorios al Congreso Nacional y en la elección de los órganos de gobierno de 
nuestro movimiento”. 

Un anexo de la convocatoria asegura que esos cuatro comisionados son: Jesús Martín del Campo, Víctor 
Suárez Carrera, María Luisa Albores González y Pablo Ceciliano Martínez. 
Y aunque representantes del PRD y Movimiento Ciudadano (MC), como Erik Cotoñeto y José Juan 
Espinosa, han dicho que el nuevo partido de izquierda no les afectará, la verdad es que sí: cientos, si no es 
que miles, de militantes de estas dos franquicias se disponen a irse con AMLO. 
Los únicos conformes parecen ser los del PT. 
Y es que hay acuerdo: si bien Morena no participará como tal en el proceso local de 2013, varios 

candidatos a alcaldes y a diputados de López Obrador usarán el nombre y los colores del Partido del 

Trabajo para competir e ir ganando terreno en cargos de elección popular. 
Como muchos analistas, los seguidores del ex candidato presidencial tienen claro que en las elecciones del 
pasado 1 de julio, el estado de Puebla no fue ganado por el PRD, ni por MC, ni por el PT: fue AMLO el 
que consiguió los votos. La fuerza y la estructura las tiene el tabasqueño, no las tribus que han hecho de la 
“izquierda” el negocio de sus vidas. 
Por eso está teniendo tanto eco la convocatoria para fundar un nuevo partido. La gente sabe que los tres 

partidos sólo se han dedicado a robar dinero y a vender caro su amor a los poderosos en turno. 
No hay, todavía, grandes escisiones, pero Morena está empezando a operar como un reloj de arena: de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/pan-73-anos-de-una-gran-historia?category_id=178
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/pan-73-anos-de-una-gran-historia?category_id=178
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poquito en poquito, de grano en grano. 
Algo así como lo que ha hecho Rafael Moreno Valle con El Yunque para arrebatarle el control del PAN en 
Puebla. 
Apenas lo anunció el pasado domingo y López Obrador ya está teniendo éxito. Sabe que es la única 
forma de dar la vuelta a los caciques y dueños del PRD, un partido prostituido hasta sus entrañas. 

Lo más interesante es que aunque no como partido, Morena va a influir de múltiples formas en las 
elecciones de Puebla del año que entra. 
Para empezar, abaratará a “Los Chuchos”, que apoderados del sol azteca pero sin el centro solar que los 
hacía atractivos perderán fuerza para negociar con Moreno Valle una alianza con el PAN. 
¿Qué van a ofrecer? 

¿Una marca desprestigiada? 
¿Una militancia tan errática como fantasmal? 

¿Una estructura inexistente? 
¿Una serie de dirigentes mediocres, ignorantes y que se venden al primer postor? 
¿Un mero membrete sin peso político específico ni consenso social? 
¿Unas oficinas saqueadas por voraces e insaciables buitres de la izquierda? 
Por eso, y más, Morena está cobrando fuerza. 
Y en Puebla más, mucho más. 
Ya se verá. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Se cae imposición en la BUAP 
Ya no hay forma de ocultar la guerra que existe en la Facultad de Comunicación de la BUAP por la sucesión de 
la directora, Patricia Durán, y los daños colaterales serán muchos.  
Desde ahora le adelanto que la principal afectada de la guerra será Abril Gamboa porque no será directora de 
la Facultad de Comunicación.   

La semana pasada le adelanté que el conflicto crecería por la presión y el terrorismo laboral que recibió la 
catedrática Rosa Elba Domínguez para dejar su cargo como responsable del área de Posgrado y con ello 
quitarla de la lista de los aspirantes a la sucesión.   
Ayer circuló un correo electrónico en donde se acusa a Patricia Durán de orquestar la campaña contra Rosa 
Elba Domínguez y fuentes de la máxima casa de estudios confirmaron a este reportero que existe un plan de 
eliminar del camino a cualquier profesor que pretenda competir con Abril Gamboa, la "candidata" de la actual 

directora.   
Sin embargo, las evidencias son muchas y ha quedado al descubierto la burda estrategia y el rector, Enrique 

Agüera Ibáñez, ya tiene un amplio reporte en su escritorio de todo lo que ha ocurrido en esa Facultad.   
El tema también ha crecido en las redes sociales en donde más de 150 personas (entre alumnos, ex 
estudiantes y catedráticos) han expresado su total solidaridad en la cuenta de Facebook de Rosa Elba 
Domínguez.   
Ya es un hecho que se le cayó a Patricia Durán su plan para imponer a Abril Gamboa.   

Y Rosa Elba Domínguez tampoco será la próxima directora de la Facultad de Comunicación de la BUAP.   
Lo que les puedo decir es que habrá sucesor.   
Después les doy el nombre.    
**      **      **    
Emilio Salgado Néstor camina rumbo a la dirigencia de la sección 23 del SNTE.  
Su trabajo al frente Fondo de Ahorro, su limpia trayectoria y el apoyo de la mayoría de los grupos lo posicionan 
como el candidato fuerte para suceder a Eric Lara.   

El profesor Emilio Salgado representa la unidad y negociación que requiere la sección 23 del SNTE con el 
gobernador, Rafael Moreno Valle.   

Además de que su última carta de presentación con la base magisterial fueron los buenos resultados para 
negociar convenios para la adquisición de  muebles, autos y casas.   
De los competidores que siguen aún en la pelea están José Luis Raichs Mauleón, quien funge como encargado 
de la cartera de Vivienda del SNTE, además de Marcos Sánchez Sánchez y el diputado Hugo Alejo Domínguez.  

El resto simplemente entraron a la sucesión para tratar de negociar "algo".   
Un último apunte.   
Ha corrido en los últimos días una versión con respecto a que algunos de los aspirantes de la sección 23 pronto 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30242:se-cae-imposici%C3%B3n-en-la-buap&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30242:se-cae-imposici%C3%B3n-en-la-buap&Itemid=137
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declinarán porque ya se tienen preparadas por los menos dos órdenes de aprehensión por la venta de plazas.  
Insisto, sólo es un rumor.    
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30242:se-cae-
imposici%C3%B3n-en-la-buap&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
:Que el dispositivo de seguridad pública y de prevención del Sistema de Protección Civil para los festejos 
patrios del 15 de septiembre en la zona de Los Fuertes está diseñado para recibir a unos 250 mil poblanos. 

Se trata del mayor despliegue de las áreas de seguridad y protección civil de la Secretaría General de Gobierno 
con motivo del espectáculo cívico cultural que se llevará a cabo en el Fuerte de Guadalupe a partir de las 19:30 
horas del sábado. 
:Que las redes sociales han sorprendido a tuiteros que han utilizado este medio de comunicación de 140 
caracteres para informar, pero nuevamente la lección de no confirmar los datos los hace presas de un 
mitómano identificado como Roberto Carlos Cruz. 
La Policía Municipal de Tehuacán detuvo a este personaje que había inventado el accidente de un autobús en el 

estado de Querétaro con niños a bordo, que pertenecían a un preescolar de esa ciudad, al grado de sorprender 
a una radiodifusora donde le abrieron el micrófono. Como en la casa del jabonero… 
:Que el estudiante de la Ibero Puebla, Serafín Ramírez, procesado por tentativa de homicidio en agravio de su 
novia, no recibe el mejor tratamiento psicológico y su situación de deterioro emocional debería preocupar a las 

autoridades carcelarias y a sus familiares. 
:Que sí está en firme el proyecto del gobierno del estado para la instalación de un teleférico que correrá del 
cerro de los Fuertes de Loreto y Guadalupe al barrio de San José, con una inversión de 100 millones de pesos. 

Se proyecta como un atractivo turístico más para el corredor Catedral-Los Fuertes, donde uno de los objetivos 
es trasladar a visitantes de negocios del centro de la ciudad al Centro Expositor y al sitio histórico. 
:Que en las deliberaciones de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado presidido 
por Edgar Jesús Salomón Escorza, transitaba ayer el acuerdo para entregar copias de las actas de la sesión 
legislativa donde se aprobó cambiar la fecha de inicio del proceso electoral 2013. 
La solicitud fue presentada por el presidente del CDE del PAN Juan Carlos Mondragón Quintana quien tiene un 

acuerdo del Consejo Nacional para interponer un juicio de inconstitucionalidad de las enmiendas a la legislación 
electoral del estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158559 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Septiembre ominoso 
Cómo olvidar el golpe de estado al gobierno popular de Salvador Allende, ocurrido en Chile el 11 de septiembre 
de 1973. 
En esta fecha también se recuerda a las víctimas del atentado en las Torres Gemelas en Estados Unidos, en 
aquel trágico 11 de septiembre de 2001 (9/11). 
Y esta fecha, al 11 de septiembre, ha pasado un año y un mes desde la desaparición el 11 de agosto de 2011 

de 14 artesanos poblanos originarios de la comunidad de San Simón Yehualtepec, del municipio de 
Tecamachalco. 
Permanecen en calidad de desaparecidos en el estado de Tamaulipas desde el 11 de agosto del año pasado, 
según se establece en la constancia de hechos 1076/2011/Tecamachalco. 
Partieron el 15 de julio del 2001 hacia estados norteños de la república mexicana, centro de escenarios de 

cruentos enfrentamientos entre cárteles del narcotráfico y tropas del ejército. 
El último contacto de los familiares de los artesanos ocurrió cuando se encontraban en Reynosa, Tamaulipas, 

desde entonces nada se sabe de ellos. 
Con sus propios recursos, habitantes de San Simón Yehualtepec emprendieron la búsqueda y un penoso 
peregrinar en las morgues donde yacían cuerpos sin identificar, en largas filas de personas en busca de otros 
familiares. 
Lo último que se supo de las autoridades fue el hallazgo del camión donde viajaban los artesanos, abandonado 
en una brecha en el municipio de Sabinas Hidalgo, al norte del estado de Nuevo León. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158559
http://impreso.milenio.com/
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Padres, hermanos, hijos, nietos, esposas, primos, todos en San Simón Yehualtepec tienen prendida un veladora 
en los altares de todos los santos con la flama de la esperanza para que algún día regresen sus familiares, pero 
otros ven extinguirse la luz y los invade la penumbra. 
Son 14 poblanos perdidos, extraviados; se los tragó literalmente la tierra, como le ha pasado a cientos en 
territorio tamaulipeco, están bajo tierra, si bien les fue. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158556 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Crisis priista 
Muy interesante resulta la información revelada por la periodista, Érika Rivero Almazán, en su columna “Los 
Conjurados”, publicada en esta casa editorial, intitulada “¿Dónde quedaron los 200 millones, Fer?” 
Sobre todo, cuando existen, además de los datos ofrecidos en el texto, muchos indicios que ponen en entredicho 
la administración, honorabilidad, honradez, calidad moral y asepsia política del primogénito de la familia 
Morales, Fernando Morales Martínez, como dirigente estatal del PRI. 

Y eso bien lo sabe, Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del Revolucionario Institucional, quien habría 
enviado al tricolor poblano y a Fernando Morales, en particular, un pliego de observaciones para solventar los 
supuestos gastos realizados por el partidazo, correspondientes a 200 millones de pesos. 
El dinero, de acuerdo a lo reportado en la citada columna, fue la aportación que hizo el PRI nacional para su 
comité de Puebla, para su gasto corriente, para sus candidatos a diputados federales y para la campaña federal 
que Fernando Morales perdió para el hoy presidente electo del país, Enrique Peña Nieto (EPN). 

Y es que en el CEN del PRI están convencidos que el triunfo de sus candidatos a diputados por Puebla no fue obra 
de Fernando Morales, sino del arrastre que logró EPN entre la ciudadanía. 
En ese sentido, hay que señalar que en este espacio di cuenta de la desconfianza que el equipo operativo -de 
primer nivel- del hoy presidente electo, encabezado por Luis Videgaray Caso, coordinador del equipo de 
transición gubernamental designado por EPN, le tiene al Jr. de los Morales. 
Todo mundo sabe, en el CEN del PRI y en el equipo de Peña, de la línea política del dirigente estatal tricolor en 
Puebla, de sus aspiraciones políticas al gobierno del estado y de sus amarres con actores de otros partidos 

políticos para tratar de cristalizarlas.  
Tal vez por eso haya surgido el tema de la fiscalización en su administración, toda vez que muchos de los nuevos 
diputados federales priistas tuvieron que financiar sus campañas con sus propios recursos.  
Fueron muchas las quejas de los abanderados priistas en contra de su dirigencia, misma a la que acusaron de no 
apoyarlos para ganar la elección. 
Se dice, además, que el Comité Estatal de su partido entregó únicamente 250 mil pesos a cada candidato a 

diputado federal, en tres etapas. El pago ni siquiera fue en una sola exhibición y/o en efectivo. 

Se entregó una parte en efectivo, una más que fue para financiar espacios de medios de comunicación -
entrevistas-, y otra en especie, mantas, cilindros, etcétera. 
Los recursos para las campañas priistas siempre fueron limitados. 
Lo mismo ocurrió en el caso de las candidatas al Senado, a quienes, incluso, se dice, Fernando nunca apoyó. Es 
más, en plena campaña trascendió que operó en contra de Blanca Alcalá Ruiz para intentar trompicar sus 
aspiraciones.  

Todo ello, aunado a la extraña actitud política que asumió el dirigente estatal priista para con el gobierno local, 
provocó que el PRI nacional lo marcara con una cruz y empezara a desconfiar de sus decisiones. 
Al final, los números no le dieron a EPN y perdió la elección en Puebla, abatido por AMLO. 
Y si le sumamos que en el PRI estatal se retrasaron las quincenas de su personal y los sueldos de los 
empleados, pues todo huele raro, a un tufo de abuso de poder, desfalco y corrupción. 
Y efectivamente, como preguntara, Érika Rivero, sobre, Fernando Morales: ¿Y ahora quién podrá ayudarlo? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cuisis-puiisE%20&id=2133 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Surge acuerdo que garantiza la derrota del candidato de RMV en el PRD 
Un acuerdo base ha surgido ya esta semana entre cuatro expresiones del PRD poblano, con lo cual han logrado 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158556
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cuisis-puiisE%20&id=2133
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cuisis-puiisE%20&id=2133
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cuisis-puiisE%20&id=2133
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cuisis-puiisE%20&id=2133
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Cuisis-puiisE%20&id=2133
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conjuntar un bloque de 125 miembros del Consejo Estatal del partido, que les permitiría tener un control de 
dos terceras partes de los integrantes de ese órgano; y lo más importante, les posibilita derrotar a Julián 
Rendón, quien busca la presidencia de dicho instituto político y es el candidato del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, 
Con ese acuerdo, 125 de los 158 nuevos consejeros estatales del PRD estarían amarrados para votar en contra 

de Rendón y a favor de Socorro Quesada, la aspirante de las cuatro corrientes que se han unido para formar un 
frente único. 
Faltan por definir cuál va a ser el sentido del voto de 20 presidentes municipales, de quienes se sabe están 
siendo presionados desde el gobierno del estado para apoyar a Rendón, y el sufragio de los ex dirigentes 
perredistas que tienen de por vida cargos en el Consejo Estatal. 

Sin embargo, todo indica que ya no habrá forma de que hagan ganar al candidato de Casa Aguayo y actual 
funcionario de la Secretaría General de Gobierno; y es que aunque se han ofrecido proyectos productivos y 

dinero en efectivo a los consejeros para apoyar al aspirante oficialista, entre los miembros del PRD hay un 
rechazo generalizado a volver a hacer una alianza electoral con el PAN o el gobernador, como consecuencia del 
mal trato que sufrieron los perredistas de parte de Moreno Valle. 
Si se concreta el acuerdo acordado esta semana y se traduce en una votación en el Consejo Estatal a favor de 
Quesada, prácticamente el PRD poblano no solamente estará definiendo a sus nuevos dirigentes al margen de 
los intereses de Moreno Valle, sino el partido estaría caminando en la ruta de rechazar una alianza electoral con 
el PAN y el Panal, que se está siendo impulsada desde Casa Puebla. 

Días después de que pasen las fiestas patrias se tiene programado en el PRD la instalación del nuevo Consejo 
Estatal, luego de más de un año de atraso en la apertura de ese órgano de gobierno. Una vez que eso ocurra, 
una quincena después se tendrá que elegir al presidente, secretario general y 12 integrantes del secretariado 
del Comité Ejecutivo. 

Todo apunta a que ahora sí se logrará concretar la instalación de ese órgano. Por esa razón esta semana surgió 
un acuerdo base entre los grupos del legislador Eric Cotoñete Carmona, de Jorge Méndez Spínola, de la 

diputada federal Roxana Luna Porquillo y de Franco Barbosa. Aún se está en pláticas con la ex presión de Elba 
Cerezo. 
El acuerdo, que hasta ahora se tiene, va en el sentido de hacer un frente contra el grupo del gobernador, 
formado por Julián Rendón, Miguel Ángel de la Rosa y Miguel Tamayo, todo ellos funcionarios del Poder 
Ejecutivo. De los cargos, solamente está definida la propuesta de Socorro Quesada como candidata a la 
presidencia, toda vez que es la aspirante que salió de las filas de Nueva Izquierda, la expresión que tiene poco 
más de 50 consejeros y es la tribu dominante. 

No se ha definido a quién le correspondería la secretaría general del partido, por el número de consejeros que 
tiene, podría ese cargo recaer en la expresión de Roxana Luna Porquillo. 
Tampoco se ha definido cómo se repartirían los 12 puestos del secretariado del Comité Ejecutivo local. 
Hasta ahora el ánimo que les une es marcar un “no” al gobernador en su pretensión de seguir controlando al 

PRD y obligar a este partido a hacer una alianza electoral con el PAN. 
Aunque habrá que esperar si el gobernador no les guarda una sorpresa a los perredistas, tal como pasó en el 
PAN en donde el mandatario utilizó todo el aparato del Poder Ejecutivo para impedir la reelección de Juan 

Carlos Mondragón como presidente del albiazul. 
Una posibilidad que todavía podría haber es que alguien desde el Comité Ejecutivo Nacional del PRD sabotee y 
aplace, por enésima vez, la instalación del Consejo Estatal y se nombre una dirigencia provisional en el partido. 
Tal como están las cosas, los perredistas que se sienten seguros de tener el control del Consejo Estatal deben 
estar preparados para todo tipo de rudezas y golpes bajos de quien fue su candidato a la gubernatura en 2010. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/surge-acuerdo-que-garantiza-la--derrota-del-candidato-

de-rmv-en-el-prd-_id_13393.html 

 
(Editorial) 

 
Coronango: omisión de la SGG 

La madrugada de este martes el edil del municipio de Coronango, Efraín Titla Galicia, quien iba en estado de 
ebriedad y en compañía del ex director de Seguridad Pública local, Erasmo Juárez, irrumpió en la comandancia 
de la Policía, en donde sin motivo aparente golpeó a cuatro agentes que estaban de servicio, incluida una 
mujer. Por tal razón, 40 policías mantuvieron tomada la presidencia municipal durante seis horas para exigir 

que el alcalde ofreciera una disculpa pública a los uniformados vejados. 
No es la primera vez que se conoce una tropelía del munícipe Titla Galicia. Se sabe de él que se ausenta 
durante casi toda la semana de sus funciones públicas y que éstas las encarga a parientes o amigos cercanos, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/surge-acuerdo-que-garantiza-la--derrota-del-candidato-de-rmv-en-el-prd-_id_13393.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/surge-acuerdo-que-garantiza-la--derrota-del-candidato-de-rmv-en-el-prd-_id_13393.html
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que han ido dando al traste con la administración de Coronango. 
La actitud del presidente municipal es, por supuesto, reprobable, pero más llama la atención la omisión de la 
Secretaría General de Gobierno que, en el mejor de los casos, debió poseer información sobre la conducta de 
Titla Galicia y hasta ayer no había intervenido para corregirlo; en el peor de los casos, si la dependencia 
responsable de la política interior en la entidad ignoraba cuál era la situación en Coronango, estamos ante un 

grave problema de negligencia. 
Sea cual fuere el origen de la ausencia de la Secretaría General de Gobierno, lo cierto es que su obligación 
ahora es reparar el dañado Estado de Derecho que impera en Coronango y garantizar que habrá un 
buen ejercicio de gobierno, además de desagraviar a los policías. 
No se puede, con el pretexto de la autonomía municipal, dejar al cabildo de Coronango a la deriva: el Poder 

Ejecutivo tiene que emplearse a fondo y responsablemente en resolver este problema. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/coronango-omision-de-la-sgg_id_13389.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Agüera con Peña 
• Liderazgo a prueba de todo 
• La ficción de AMLO  
Durante la reunión de los 300 líderes a la que, de nueva cuenta acudió el rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez, se volvió a colocar en el centro de los reflectores, pues compartió el escenario con personajes de la 

vida política, económica y social del país y en esta ocasión el grupo fue anfitrión el Presidente Electo Enrique 
Peña Nieto, quien se comprometió a no privilegiar a sus “amigos” durante su gestión al frente del país. 

En esta reunión a la que convocó la Revista Líderes para reconocer a quienes han aportado algo destacado a la 
vida del país, el Presidente Elector Enrique Peña Nieto dejó en claro que no gobernará bajo el esquema del 
“amiguismo” y con ello, muchos que han empezado a pegársele como moscas, sintieron que se les movió el 
piso dejaron de frotarse las manos. 
Caso muy diferente al del rector de la BUAP, quien en este escenario de los más influyentes del país, 
intercambiaron saludos y claro, uno que otro comentario. 

Ni hablar, el liderazgo de Enrique Agüera hoy está más fuerte que nunca. 
Un abrazo desde aquí a nuestra colaboradora la diputada Rocío García Olmedo que fue nombrada 
Vicecoordinadora de Vinculación con Organismos de la Sociedad Civil allá en la Cámara Baja; una mujer 
inteligente y trabajadora, sin duda dará buenos resultados en la recién estrenada legislatura federal. 
Otra de las mujeres legisladoras priista que se cuelan en posiciones estratégicas en la Cámara de Diputados fue 
María del Carmen García de la Cadena, quien asume la vice coordinación de Gestión Social. 

De los 14 diputados federales poblanos, solo ellas dos lograron una vice coordinación en la reingeniería de la 

fracción priísta encabezada por Manlio Fabio Beltrones. ¿y los que presumían amistad, cercanía, estructura y de 
más? Nada, sólo ellos y su imaginación. 
De plano, López Obrador le hizo un favor a los partidos de izquierda, quienes ayer aprovecharon para de plano 
pintar su raya y deslindarse de él como fue el caso de Marcelo Ebrard quien dijo que esta “salida” de Andrés 
Manuel ya se veía venir. 
Claro, le urge el presupuesto público para sobrevivir y no tener que compartirlo con nadie. Ahora habrá que ver 
si su estructura MORENA le basta para conseguir lo que quiere o tendrá que volver a tender lazos de 

comunicación con los que se despidió el fin de semana.  
CONFETI…Augusta Díaz de Rivera goza de los últimos movimiento del poder saliente, ayer anunció en su 
cuenta twitter que fue designada Directora General de Enlace Legislativo…el nombramiento vino directamente 
del Secretario de Economía Bruno Ferrari y con eso pretende ser el vínculo entre las dos cámaras, la de 
diputados y senadores, con la Secretaría de Economía, al menos de aquí al 1 de diciembre. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4823 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
DOCE MAESTROS EN LA LUCHA POR LA SECCIÓN 23 DEL SNTE 
A tan solo una semana de que se de el Congreso Seccional del magisterio federal en los salones del Hotel 
Posada Señorial de San Andrés Cholula (18. 19 y 20 de septiembre), las siguientes son las cosas que se 
observan y que como sucede siempre provocan desconfianza e incertidumbre entre el profesorado, porque todo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/coronango-omision-de-la-sgg_id_13389.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4823
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pinta a la antigüita, tal como se ha hecho en el lejano ayer y en el tiempo presente.  
Tres influyentes personajes del magisterio de la sección XXIII del SNTE, están en plena lucha para que “sus 
delfines” puedan ganar la carrera por a secretaría general. El dirigente ERIC LARA MARTÍNEZ, quien pronto 
será relevado del cargo tiene a una terna de los suyos que ya están en campaña para tratar de convencer a sus 
compañeros de que ellos son los buenos para “ver por el futuro de los maestros”. Aquí los tiene: el secretario 

del Fondo de Ahorro y Crédito, EMILIO SALGADO NÉSTOR, aunque también tiene su plan “B” y su plan “C”, en 
las amistades y lealtades de ELIUTH BRAVO GONZÁLEZ, y ELEODORO GONZÁLEZ, quienes ocupan las carteras 
de organización y del fondo de retiro, respectivamente. 
JORGE RODRÍGUEZ MÉNDEZ, ex dirigente de la sección, tiene como prospectos para enfrentar la difícil 
contienda sindical a los gallos de su secretario general a SAMUEL MARTÍNEZ DE PAZ, responsable de asuntos 

laborales de educación especial, pero él es profesor de educación física. Los otros son: ELOY ACOSTA 
MARTÍNEZ, oficial mayor y VÍCTOR GUADALUPE SÁNCHEZ. 

Y no podía quedar al margen uno de los tiaxcas políticos de la vieja guardia magisterial y, así las cosas, el 
hombre de la sierra nororiental poblana (Zacapoaxtla), el profesor CUPERTINO ALEJO DOMÍNGUEZ, cubre 
perfectamente con su manto a su hermano HUGO, diputado local, y a amigos suyos como OLMOS LIMA 
MANZANO, a cargo de los asuntos de Educación Indígena y ANGÉLICA MARÍA CASTRO, quien entre los 9 es la 
única mujer de grupo.  
INDEPENDIENTES ESTÁN LISTOS PARA DAR LA BATALLA 
Pero como las cosas no paran ahí, hay en la competencia sindical tres candidatos a los que se puede llamar 

independientes, porque no tienen liga con grupo de influencia, pero que están dispuestos a dar todo y a 
jugársela por el todo o nada. 
ANDREA ROSALVA GARCÍA RODRÍGUEZ, presidenta del Comité de Fiscalización, Transparencia y Rendición de 
Cuentas, organismo que no es bien visto por la actual dirigencia de la Sección XXIII del SNTE, ha iniciado la 

carrera que la lleve a la secretaría general, lo que de alzarse con la victoria sentaría inédito precedente al ser la 
primera mujer en lograr ese posicionamiento.  

GARCÍA RODRÍGUEZ, hace un llamado tanto a la SEP para que no meta las manos en el proceso de cambio 
sindical como a los participantes en la contienda para evitar amenazas, ataques y descalificaciones que tanto 
daño causan. Al hablar de su plataforma manifiesta que una de sus tareas es la de lograr que el gobierno 
federal de cabal cumplimiento a sus compromisos por la alianza para la educación; llevar hasta sus últimas 
consecuencias las reformas al ISSSTE y dar una mayor atención a los programas de vivienda y créditos, para 
que los maestros no se entreguen en las manos de agiotistas que han tomado como sede los exteriores de las 
oficinas de la SEP.  

Asegura que hay muchas cosas que hacer al frente de la sección XXIII y lamenta que en los momentos 
actuales más del 50 por ciento de los 57 mil maestros de la organización magisterial tengan necesidad de otros 
trabajos para poder sobrevivir, porque hay casos, por ejemplo, que se ofrece a un maestro o maestra una 
plaza de solamente 10 horas, pero para ello tiene que marchar a la sierra norte, sin más prestaciones o apoyos 

que las 10 horas de trabajo, lo que resulta más caro el caldo que las albóndigas. 
ADVERTIDA DE QUE NO PARTICIPARA LO  TOMÓ DE ESTÍMULO 
La maestra decidió ir tras cargo luego de que hace varios días fue advertida para que no participara en la justa. 

Esta amenaza, no o amedrentó, sino por el contrario, la estimuló para ir en pos de la aventura en la que la 
acompaña un numeroso grupo de maestros y personal administrativo, que están en contra de lo que sucede en 
el SNTE y la SEP, algo que se llama corrupción. 
“La mujer debe tener espacios de relevancia en el ámbito sindical. Soy la primera mujer que busca la 
Secretaria General. En la Sección 51 ya hubo una, LETICIA JASSO VALENCIA. Tengo relaciones en México, pero 
no padrinos”, comenta al autor de JUICIO.  

Los restantes independientes, SALVADOR ESCAMILLA SÁNCHEZ y MARCOS SÁNCHEZ, responsables de las 
carteras de nivel primaria y secundaria, respectivamente. Estas opciones pretenden el liderazgo y son maestros 
reconocidos y con largo trabajo en las filas sindicales. 
FIRMAN CARTA DE  ENTENDIMIENTO PUEBLA Y TLAXCALA  
Ayer se firmó la Carta de Entendimiento entre los gobiernos de Puebla, Tlaxcala y algunos municipios de ambas 

entidades, para la elaboración de un estudio territorial por parte de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE), que permitirá el desarrollo. FERNANDO MANZANILLA PRIETO, Secretario General 

de Gobierno, acompañado del Presidente Municipal, EDUARDO RIVERA PÉREZ, aseguró que el estudio es un 
trabajo que se realiza conjuntamente con especialistas y expertos en la materia. “Esto generará las condiciones 
necesarias para la construcción de un entorno planeado, que trazará el rumbo de la zona metropolitana en un 
ámbito de colaboración”, dijo.  
Por su parte, el Secretario de Gobierno de Tlaxcala, NOÉ RODRÍGUEZ ROLDÁN destacó que esta acción 
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permitirá resolver en gran medida los problemas que aquejan a la zona, la cual incluye a los municipios de 
Papalotla de Xicoténcatl, San Pablo del Monte y Tenancingo, de esta entidad. Además, reconoció que este 
trabajo es el resultado de esfuerzos por constituir y poner en práctica comisiones interinstitucionales, a través 
de los Comités de Planeación para el Desarrollo (COPLADET). 
El edil poblano EDUARDO RIVERA PÉREZ, en su participación, señaló que se buscarán ventajas competitivas 

para el empleo e inversión y se evaluarán políticas económicas, sociales, ambientales, de movilidad así como la 
accesibilidad. Comentó que esta firma se deriva de la visita que realizó a la ciudad de Chicago, Illinois, Estados 
Unidos, en donde se reunió con el Secretario General de la OCDE, JOSÉ ÁNGEL GURRÍA. 
El estudio abarca la temática de desarrollo económico, social y sustentable, que beneficiará a 7 municipios 
poblanos: Cuautlancingo, Coronango, Amozoc, Ocoyucan, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula y Puebla. 

Tres de Tlaxcala: Papalotla, San Pablo del Monte y Tenancingo. 
A CUENTA GOTAS 

No esta mal para los enemigos de la izquierda que el viejo sueño del Tío SAM se pueda ver reflejado en el 
futuro, reflejándose en la realidad lo que pudiera ser el bipartidismo PRI-PAN, que reinara por los tiempos en 
México, ahora que ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, decidió separarse del PRD, PT y Movimiento Ciudadano 
y que la derecha ratonera festeje alegremente la salida del gato. Falta mucha agua ver correr bajo el puente, 
pero la apreciación no es descabellada porque es elocuente a través de medios afines al conservadurismo 
donde hay políticos, periodistas, personajes de la iglesia y de la intelectualidad, que combaten desde cualquier 
trinchera todo lo que sea progresista y de avanzada. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4822 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Manzanilla: Descaro y Desesperación 
Varias lecturas arrojan los espectaculares que mandó instalar el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, quien aspira a la presidencia municipal de Puebla. 
De entrada, parece tener números y datos duros sobre su imagen y trabajo político. 
Y es que Manzanilla, ha resultado un verdadero desconocido entre el electorado con poca intensión de voto. 
Pese a ser el “bombero apagafuegos” del morenovallismo y estar expuesto todos los días en  medios de 

comunicación, simplemente no ha permeado como lo quisiera su jefe el gobernador Moreno Valle. 
Por eso ha tenido la necesidad de recurrir a los espectaculares para que la gente lo conozca y ubique un poco. 
Parece que Manzanilla se ha dado cuenta que el tiempo es demasiado corto para sus pretensiones políticas, por 
lo que a partir de este momento echará toda la carne al asador. 
Lo que me queda claro, es el doble discurso del secretario Manzanilla, quien justificará su presencia en 

espectaculares al decir que no se trata de ninguna promoción, sino que es la revista  la que se promociona. 

Insisto: Que no nos quiera ver la cara y que tenga más respeto a nuestra inteligencia. 
Por lo pronto, Manzanilla podrá nuevamente medir su posicionamiento en lugares públicos después de la amplia 
promoción que ha realizado con descaro y desesperación. 
Mientras su cuñado y jefe Rafael Moreno Valle Rosas le suma más enemistades, Manzanilla trata de conciliar 
intereses y acrecentar simpatizantes que ingenuamente creen que lo mejor está por venir. 
En el PAN, en Movimiento Ciudadano y en el PRD, partidos que apoyaron la Coalición de su cuñado en el 2010, 
hoy de plano rechazan cualquier trato con lo que huela a morenovallismo. 

Por eso es paradójico que Manzanilla tiene como principal aliado al gobernador Moreno Valle, pero también éste 
le hace mucho daño. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Viva México, ca... 
La ceremonia del grito de Independencia de este 15 de septiembre, será significativa en México y Puebla y lo ha 

sido en los años anteriores. En el país, será el último que en su calidad de presidente de la República dará Felipe 
Calderón Afortunadamente para los mexicanos, termina la gestión de un tipo que ha sido más o menos regular o 
sea, malón. 
Pero en Puebla las cosas son distintas: 
1.- Es la segunda vez que Rafael Moreno Valle dará el grito de Independencia. Ojo, la segunda, nada más para 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4822
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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que veamos como pasa el tiempo. Parece que fue ayer cuando el mandatario logró vencer a los marinistas en 
las elecciones. 
2.- Será la primera vez que un gobernador tiene doble festejo y decide marginar, por enésima ocasión y por 
segunda de una ceremonia de este tipo a la autoridad municipal, o sea a Eduardo Rivera Pérez. 
3.- Es la primera vez que las autoridades de gobierno y municipio compiten por ver quién tiene la fiesta más 

lucidora, bonita y con el mayor número de personas, porque es la primera vez que se hace la competencia en un 
mismo territorio, es decir en el municipio de Puebla. 
3.- Es la primera vez que el gobernador prefiere irse del palacio municipal para su fiesta, sin invitar al alcalde, 
quien prefiere quedarse con sus invitados en la sede del gobierno de la ciudad. Y vaya que ya era hora que 
Rivera Pérez mostrara un poquito de dignididad y entereza. Lalo, los poblanos te apoyan y ya verás que tendrá 

un lleno en el zócalo la noche del próximo sábado. 
4.- Las diferencias políticas entre el gobernador y el alcalde de la capital son de tal magnitud que lo extraño es 

que pertenecen, al menos en la nómina, al mismo partido político. Pero es no importa, cada quien tendrá su 
fiesta y si Eduardo no va, será un acto, insisto, de dignidad. 
5.- A final de cuentas lo que menos le importa a la gente es quien carambas ofrece el grito de Independencia. 
Hace no muchos años, hasta el nefasto góber precioso tuvo la plaza llena, ante miles de poblanos que 
decidieron acudir a su ceremonia. A la gente le importa un comino si las autoridades se llevan bien o de la re-
chinita. 
Así es que la sociedad hará lo que quiera, lo que le venga en gana y disfrutará de su Noche Mexicana como 

mejor le convenga. La lucha de los políticos es para el morbo de los políticos y la prensa. 
El Verdugo 
A pesar de todo el rechazo social reflejado en las urnas el 4 de julio del 2010, el entonces gobernador de Puebla 
Mario Marín se atrevió a dar el grito de Independencia. El verdugo dice: le falto vitorear a los preciosos y no por 

falta de cinismo, sino de imaginación. 
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

"Izquierda unida”, solo el eslogan 
En Puebla el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) de Andrés Manuel López Obrador no espera 
nutrirse de la desbandada de los partidos políticos de izquierda ya que hasta ahora el 80 por ciento de sus 
integrantes son ciudadanos sin partido, según dejo en claro el abogado José Agustín Ortiz Pinchetti, coordinador 
en la entidad de lo que pretenden sea un próximo partido político y una nueva propuesta. 

De acuerdo a sus estimaciones consideran que serán miles de poblanos los que participarán en su Congreso 

nacional de constitución el próximo 20 de noviembre y antes en la discusión de sus estatutos. Por cierto, 
descartan ellos formar parte de una coalición con lo que llaman partidos del actual régimen, aunque no dan sus 
nombres se sobreentiende que son PAN y PRI. 
El proyecto de estatutos de Morena pretende liberar a este nuevo partido de los sectarismos como los que 
operan actualmente en el Partido de la Revolución Democrática: 
“En MORENA la participación será libre e individual, sin corporativismos de ninguna índole. No se reconocerán 
facciones, corrientes o grupos; no se permitirá ninguno de los vicios de la política actual: el influyentismo, el 

amiguismo, el nepotismo, el patrimonialismo, el clientelismo, la perpetuación en los cargos, el uso de recursos 
para imponer o manipular la voluntad de otros, la corrupción y el entreguismo”, plantea. 
Importante que toquen ese tema, como lo es también el que López Obrador haya marcado distancia de los 
partidos de izquierda con registro nacional que si bien los deja en libertad del control que él sostenía sobre ellos, 
no cabe duda que en su momento lo extrañarán por los votos que les generó y que hoy pretende arrebatarles 
con una propuesta que se presenta sin compromisos ante el poder. 

No será tampoco sencillo para Morena que consiga el registro como partido político y 

aunque Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo le dan la bienvenida a esta nueva organización, 
intentarán ponerle todos los obstáculos posibles y en su momento tendrán que llevar a cabo alianzas con los 
partidos grandes en las elecciones intermedias del próximo año para tener representatividad en los Congresos 
locales y presidencias municipales. 
Deja AMLO a los partidos que lo llevaron a conseguir 15 millones de votos y como él dijo nada les debe y todos 
quedaron en paz, esto último es retórico porque él necesita una base social para hacer trabajo político y para 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.ngpuebla.com/node/38704
http://www.ngpuebla.com/node/38704
http://www.ngpuebla.com/node/38704
http://www.ngpuebla.com/node/38704
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alcanzar el poder de un partido, como lo establece la Constitución, lo demás son buenas intenciones. 
El PRD por lo pronto anunció ya, a través de sus corrientes, que será una opción socialdemócrata y tiene talento 
y elementos para conseguirlo. López Obrador se había convertido en un freno de mano para mostrarse como 
una izquierda con propuestas y en esa disputa habrá un frente a frente entre Los Chuchos y la corriente de 
Marcelo Ebrard. Por lo pronto, la posibilidad de coaliciones está viva para ellos. 

La izquierda unida queda ahora como eslogan, su división impide que crezcan como opción de poder o bien 
permanecerán como fracciones marginales y una oposición por siempre. 
Una de vaqueros 
El movimiento #Yo soy 132 en Puebla, no está muerto; están desinflados y andan como cansados por las 
actividades  que desde el mes de julio han llevado a cabo; en las redes sociales siguen activos, tienen un tejido 

social entre ellos, andan en su "rollo", se comunican y escriben textos políticos sobre el país que ven y quieren. 
Mantienen sus asambleas universitarias, están construyendo otras en varios municipios importantes del estado y 

también hay grupos radicales, pro zapatistas y pacifistas estudiantiles. 
Quien diga que se han desdibujado, se equivoca, cuentan con una organización horizontal, una coordinadora 
nacional y seguirán actuando 
Para mañana jueves andan corriendo la invitación para que desde las seis de la tarde acampen en el zócalo de la 
ciudad, dicen que actuaran con acciones pacificas y con protestas de desobediencia civil: 
Piden: “Llevar cosas para acampar, cartones, lámparas, radios, extensiones, lonas-carpa, cámara, si compras 
comida no lo compres en Soriana ni Wal-Mart, utensilios de comida. Sabemos que SOLO marchando NO se va a 

cambiar el país; al contrario se va generando desgaste. Nunca dudes que un pequeño grupo de ciudadanos 
pensantes y comprometidos pueden cambiar el mundo". 
Eso piensan y así actúan, no se les puede, ni debe, ignorar. 
http://www.ngpuebla.com/node/38704#.UFBj_7LiaNY 

 
(Angelopolitanas) 

 
La histórica inversión de la firma alemana Audi en San José Chiapa empieza a provocar que la región sea 
atractiva para generar negocios de otros sectores y el gobierno aplicará también recursos para mejorar 
sustancialmente su infraestructura. 
Pero no sólo eso, hay ánimo a favor de esa fábrica automotriz tanto que no le extrañe que la autopista 
Cuapiaxtla-Cuacnopalan –donde estará instalada la planta- sea llamada pronto y oficialmente como carretera 
Audi, lo que le permitirá a la firma alemana establecerla como su dirección. 

Por cierto que lunes pasado, el ayuntamiento de San José Chiapa acordó por unanimidad de su Cabildo dar una 
serie de respaldos y apoyos a la empresa por un plazo de 10 años –como prediales y licencias de 
funcionamiento- lo importante para su gobierno son los beneficios directos que dejará en la comunidad y la 
región. Esos son millones, no pesos. 

@ 
Ahora resulta que aparecieron los valientes y es que en el marco de la glosa del último informe del presidente 
Felipe Calderón y a nombre del grupo parlamentario del PRI, el diputado Javier López Zavala, comentó que las 

cifras de la administración federal contrastan con la realidad, por lo que el presidente confundió los fracasos con 
los resultados y sigue viviendo en el “país de las maravillas”. 
No se sabe aún si lo dicho por el chiapaneco fue escrito u ordenado por Manlio Fabio Beltrones, puede ser. Lo 
delicado para Zavala es que pocos le van a creer porque lo dice a toro pasado y con fuero no en su momento y 
ante un presidente de la República que estuvo más de una ocasión frente a él. Ese valor tiene algo de bisutería. 
@ 

El diputado federal Maximiliano Cortazar confirmó que en Puebla se llevó a cabo en el principio de semana la 
segunda reunión de la Comisión Especial del Comité Ejecutivo Nacional panista para resolver los conflictos 
internos en la entidad y mantuvieron las partes sus posiciones, Mondragón en que se amplíe el plazo de su 
gestión un año y el gobernador Moreno Valle a favor de su relevo. 
Subrayó Cortazar ayer en la sesión de la Cámara en San Lázaro que las partes demostraron que hay interés por 

llegar a acuerdos y los resultados –que insistió serán positivos- se darán a más tardar durante la primera 
semana de octubre y es que el periodo legal de Mondragón concluye el día 12 de ese mes. 

Aquí en Puebla, el presidente municipal, Eduardo Rivera, quien participa en la Comisión Especial señaló que 
avanza en buenos términos e indicó que las partes se mantendrán abiertas al dialogo para dar una solución a 
cada una de las problemáticas que se presenta para sacar adelante al PAN. El edil informó que será Maximiliano 
Cortázar quien dé a conocer los acuerdos finales de la reunión, será el vocero, pues. 
@ 

http://www.ngpuebla.com/node/38704#.UFBj_7LiaNY
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Entre los vicecoordinadores del grupo parlamentario del PRI, que se dieron a conocer el lunes luego de la 
reunión del Consejo Consultivo, que encabezó el coordinador del grupo parlamentario, Manlio Fabio Beltrones 
destacan las poblanas: Rocío García Olmedo como vicecoordinadora de Vinculación con organismos de la 
sociedad civil y María del Carmen García de la Cadena como vicecoordinadora de gestión social. 
Las poblanas más que ellos están dando de que hablar y eso que hay equidad. Aja y ¿el talento? Es pregunta. 

http://www.ngpuebla.com/node/38705#.UFBkOLLiaNY 
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